
L’AVVOCATO  DI  FRANCESCO  si
candida a sindaco
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

Pronte le prime due liste civiche: “Scriviamo insieme una
storia nuova per la nostra città”

Silvi, 4 marzo 2023. Linda Angela Di Francesco si candida a
sindaco  della  città  di  Silvi.   Cinquantacinque  anni  a
settembre, avvocato, già consigliere provinciale, da anni è
impegnata a livello amministrativo con un doppio mandato in
Consiglio comunale.

“Mi candido a sindaco perché sono fermamente convinta che la
nostra Silvi meriti un’occasione di rinascita e di risveglio
dal  torpore  in  cui  è  precipitata  negli  ultimissimi  anni,
costretta ad assistere ad un periodico valzer litigioso che
nessuna risposta concreta ha prodotto per lo sviluppo del
territorio e le esigenze della comunità locale”, dichiara la
candidata.

Linda  Di  Francesco  si  candida  col  sostegno  di  due  liste
civiche ed è al lavoro, con i suoi candidati, per ampliare la
squadra, coinvolgendo sempre più cittadini e rappresentanti
del mondo del commercio, dell’imprenditoria, del sociale, del
volontariato,  in  un’alleanza  civica  basta  su  condivisione,
serietà e competenza.

“Ringrazio  chi,  prima  di  qualsiasi  ambizione  personale,
continua  a  metterci  la  faccia  per  sostenere  un  progetto
credibile,  fatto  di  impegno  concreto  e  non  di  promesse  –
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prosegue la candidata sindaco – e ringrazio chi, giorno dopo
giorno,  ci  manifesta  l’esigenza  di  voler  condividere,  con
entusiasmo e fiducia, un nuovo percorso per la nostra amata
Silvi. Ho deciso di candidarmi perché sento forte, dentro di
me,  la  voglia  di  continuare  ad  impegnarmi  e  provare  a
restituire ai miei concittadini la fiducia nelle Istituzioni,
fiducia sciupata, bistrattata e sacrificata sull’altare delle
ambizioni personali e delle spartizioni di potere”.

Conclude Linda Di Francesco: “La mia non è una candidatura
imposta dalle segreterie di partito ma è frutto di un percorso
partecipato  di  condivisione  con  una  squadra  di  persone
preparate e motivate, esponenti della società civile e di
diverse fasce d’età. Insieme amiamo Silvi, insieme ci mettiamo
la faccia, insieme proponiamo soluzioni concrete per scrivere
una storia diversa. La storia che Silvi, finalmente, merita”.

DOMANI  AL  FATTORI  SFIDA
contro il Cus Catania
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

L’elenco dei convocati

L’Aquila, 4 marzo 2023. “Domenica al Fattori ci attende una
partita tre volte importante: giochiamo in casa, davanti al
nostro pubblico, giochiamo contro la seconda il classifica, e
dobbiamo riscattare la sconfitta dell’andata, terzo, dobbiamo
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risalire la china, dopo il passo falso contro la Capitolina”.

A  suonare  la  carica  è  Mauro  Scopano,  amministratore
dell’Aterno gas & power e presidente della Rugby L’Aquila,
alla vigila della sfida di domani domenica 5 marzo, alle ore
14.30, allo stadio Tommaso Fattori, contro il Cus Catania,
valevole per la 12esima giornata del campionato di serie B di
rugby, girone 4.

L’Aquila è reduce dalla sconfitta in trasferta per 36 a 12 del
19 febbraio contro la Capitolina, che ha interrotto un ciclo
positivo di vittorie. E domenica arriva al Fattori il Cus
Catania, seconda in classifica, a tre punti dalla capolista
Rugby Roma, che a sua volta ospita il  Paganica, terzo in
classifica.

“Due sfide incrociate, decisive per la testa del girone –
osserva Scopano -, e questo farà sì che i nostri avversari
verranno  a  L’Aquila  per  vincere.  Dovremo  dunque  dare  il
massimo,  non  concedere  nulla,  occorre  capacità  di
capitalizzare  il  nostro  gioco,  fin  qui  espresso  a  buon
livello,  e  più  cattiveria.  Visto  che  anche  per  noi
l’imperativo  di  domani  è  vincere”.

Buona notizia è poi che Santavenere ha finito di scontare la
squalifica, e tornano disponibili sia Petrolati che Sansone,
reduci da infortuni. Occorrerà purtroppo attendere ancora per
rivedere in campo Sebastiani e Pupi.

Questo l’elenco dei convocati: Alfonsetti Jacopo, Alfonsetti
Simone, Antonelli, Bologna, Breglia, Capaccioli, Capocaccia,
Centi, D’Antonio, Daniele, Di Febo, Di Marco, Fiore, Iezzi,
Lepidi, Licata, Niro, Petrolati, Pietrinferni, Sacco, Suarez e
Tasca.

Questa, infine, l’attuale classifica: Rugby Roma Olimpic 44
punti, Cus Catania Rugby 41, Polisportiva Paganica Rugby 32,
Unione  Rugby  Capitolina   32,  Frascati  Rugby  30,  Rugby
Benevento 29, Rugby L’Aquila 25, Us Roma Rugby  22, Messina



Rugby 15 e Arechi Rugby 1 punto

AGENZIA  PROMOZIONE  CULTURALE
riapertura  annunciata  dalla
Regione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

Apprendiamo  dalla  stampa  che  l’assessore  regionale  Daniele
D’Amario  ha  annunciato  che  l’Agenzia  per  la  promozione
culturale riaprirà per soli due giorni a settimana

Vasto, 4 marzo 2023. A nostro parere questa non è sicuramente
una grande notizia. Infatti, il servizio, così come viene
prospettato, non dà nessun valore aggiunto a quelli già in
essere nella nostra città.

Ricordiamo  alla  Regione  Abruzzo  che  a  Vasto,  grazie
all’amministrazione  comunale  di  centrosinistra,  è  stato
realizzato  il  Polo  Bibliotecario  Mattioli,  diventato  oggi
un’eccellenza  del  nostro  territorio.  Tantissimi  studenti
frequentano  quotidianamente  questo  presidio  culturale  ormai
considerato funzionale dalle nuove generazioni alla stregua
delle sale studio delle città universitarie.

Inoltre, leggiamo che l’auditorium non potrà essere utilizzato
in  quanto  non  in  regola  con  la  normativa  antincendio,  a
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riprova dell’assenza di una vera volontà politica del governo
regionale  di  rilanciare  l’APC  attraverso  investimenti
strutturali necessari a risolvere i problemi dello stabile
diventato  fatiscente,  mettendolo  così  a  disposizione  della
comunità  locale  per  svolgere  iniziative  e  favorire
l’aggregazione.

La nostra città non ha bisogno della politica di centrodestra
fatta di specchietti per le allodole ma, come in questo caso,
di attenzione sul recupero di spazi pubblici che potrebbero
essere destinati alla socialità di tutte le generazioni e che
meriterebbero riguardo e finanziamenti, ma ancora una volta
questa  politica  si  dimostra  distante  dai  territori,  dai
cittadini e, soprattutto, dai giovani.

Mario Enrico Testa e Giulia Spadaccino

Coordinatori della Lista Sinistra per Vasto

GIRO  D’ITALIA.  Organizzare
eventi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

Bando per invitare cittadini e associazioni

Fossacesia, 4 marzo 2023. La Giunta Comunale di Fossacesia ha
deliberato il bando rivolto ad associazioni e privati, per
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proporre iniziative in occasione della Grande Partenza del
Giro d’Italia, la cui edizione numero 106, prenderà il via dal
lungomare di località Marina, il 6 maggio prossimo.

“Intendiamo dare la concreta possibilità a quanti, persone
singole  e  associate,  enti  pubblici  e  privati,  gruppi
culturali, associazioni, comitati festa e altri soggetti che
operano  nel  settore  sportivo,  culturale,  sociale  e  della
promozione turistica, di Fossacesia e di altre parti d’Italia,
di valorizzare al meglio un evento tanto importante quanto
unico per la nostra città – sottolinea il sindaco Enrico Di
Giuseppantonio  -.  Sarà  anche  il  miglior  modo  per
calendarizzare tutti gli eventi che anticipano la prova crono
nei mesi di aprile e maggio, che di fatto aprirà ufficialmente
il Giro d’Italia e prevista nel primo pomeriggio del 6 maggio,
ma anche il via, al mattino, da Piazza Alessandro Fantini,
della prima tappa del Giro-E, che si corre su delle bici con
pedalata  assistita,  evento  inserito  nel  calendario  della
Federazione Ciclistica Italiana, che si svolge sulle strade
del Giro d’Italia”.

Il  bando  è  stato  pubblicato  sull’Albo  Pretorio  del  sito
istituzionale del Comune di Fossacesia. Le proposte dovranno
essere presentate all’Ufficio Protocollo entro e non oltre il
12 marzo prossimo.

8 MARZO 2023, tre eventi in
un’unica giornata
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023
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A  Teramo  l’autrice  di  “Ventuno.  Le  donne  che  fecero  la
Costituzione”

L’8  marzo  il  Premio  Nazionale  Paolo  Borsellino,  alla  sua
31esima edizione, si fa in…tre, con tre appuntamenti in una
sola giornata, tutti a Teramo, per riflettere sul ruolo della
Donna e per ricordare la capacità e la tenacia delle “madri”
Costituenti, cui si deve l’avvio di un percorso di parità,
rispetto  ed  uguaglianza  che,  a  distanza  di  75  anni
dall’entrata in vigore della nostra Costituzione, ha bisogno
di nuove sollecitazioni.

La giornata è promossa dall’associazione di promozione sociale
Società Civile con il contributo del Consiglio regionale e
della Provincia di Teramo.

Si parte con “Giornata della Donna?”, alle 10.30, presso la
sala polifunzionale della Provincia di Teramo. Interverranno:
Simona  Cardinali,  consigliera  regionale;  Maria  Ceci,
presidente Ater Teramo; Manuela Divisi, dirigente scolastica;
Manola  Di  Pasquale,  avvocato  e  Tania  Bonnici  Castelli,
giornalista. Modererà Francesca Martinelli.

Alle  11  sarà  a  Teramo,  ospite  nell’aula  magna  del  Liceo
Scientifico  “Einstein”,  la  giornalista  e  scrittrice  Angela
Iantosca, autrice del libro “Ventuno. Le donne che fecero la
Costituzione” (ed. Paoline), scritto con Romano Cappelletto,
responsabile dell’Ufficio stampa Paoline. Un libro che parla
di futuro affondando solide radici nelle voci e nei volti
delle donne “madri” della Costituzione italiana: solo 21 su
556 deputati, il 3,8% dell’Assemblea costituente, erano donne,
di cui 13 laureate. E tra loro, 5 entrarono a far parte della



“Commissione dei 75” incaricata di scrivere la Costituzione.
Furono capaci e tenaci, potenti ed incisive, sufficienti a
fare la differenza per i diritti delle donne, nel cammino
della parità di genere e di un’uguaglianza “di fatto”, in
un’epoca  di  mortificazioni  e  sconfitte  civili,  politiche,
personali. L’autrice dialogherà con Francesca Martinelli e con
Eleonora Magno, dirigente scolastica.

PIER  PAOLO  PASOLINI  –  una
visione nuova
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

Il cineteatro massimo celebra la nascita di Pierpaolo Pasolini
con la proiezione del documentario alla presenza del regista
Giancarlo Scarchilli e della produttrice Morena Gentile

Pescara, 4 marzo 2023. Domenica 5 marzo 2023, alle ore 18.50,
presso il Cineteatro Massimo di Pescara si terrà la proiezione
del  documentario  Pier  Paolo  Pasolini  –  Una  visione  nuova
diretto da Giancarlo Scarchilli che sarà presente insieme a
Morena Gentile, produttrice.

Il  documentario,  della  durata  di  72’  e  prodotto  da  MG
Production  in  associazione  con  Luce  Cinecittà,  in
collaborazione con Rai Cinema, in collaborazione con CSC –
Centro Sperimentale di Cinematografia e distribuito da Medusa
Film, si propone di raccontare come l’artista a tutto tondo
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Pier Paolo Pasolini (nato il 5 marzo 1922) abbia avuto un
forte  impatto  su  coloro  che  lo  hanno  conosciuto.  È  la
narrazione del cambiamento che si sono ritrovati a vivere
alcune  grane  personalità  del  cinema  italiano,  tra  cui
Bertolucci, Ferretti, Morricone e Donati, dopo aver incontrato
Pasolini.

Bernardo  Bertolucci  scriveva  poesie  prima  che  Pasolini  lo
coinvolgesse nelle riprese di Accattone come aiuto regista,
offrendogli il suo primissimo incarico nel mondo del cinema.
Stessa cosa accade a Vincenzo Cerami, al tempo suo ex allievo,
che il regista si è portato dietro sui set di Comizi d’amore e
Uccellacci e Uccellini come suo aiuto. Esemplare è il caso di
Sergio  Citti,  che  Pasolini  conosce  come  imbianchino  e  in
seguito  porta  al  successo  come  interprete  perfetto  e
incarnazione  stessa  delle  borgate  romane.

La grande dote di Pasolini era capire il talento di qualcuno
là dove altri non riuscivano neppure a percepirlo; infatti,
molti sono i nomi che gli devono il loro successo e che,
grazie  alla  sua  capacità  di  annusare  il  potenziale,  sono
divenuti  personaggi  illustri  del  cinema  e  della  cultura
italiana(Coming Soon).

Pasolini ebbe inoltre uno splendido rapporto con la città di
Pescara,  quando  nell’agosto  del  1959  la  visitò  per  la
realizzazione di un reportage sulle città costiere d’Italia.
Scrisse, infatti: «Pescara è splendida. Credo sia l’unico caso
di città, di vera e propria città, che esista totalmente in
quanto  città  balneare.  I  pescaresi  ne  sono  fieri.  Giungo
all’ora  del  tramonto,  della  grande,  frenetica  passeggiata
prima di cena. Chiedo ad un uomo anziano dove è un albergo.
Lui si fa in quattro, vuol salire in macchina, col figlio, per
accompagnarmi. Mi dice subito: Eh, anche lei, come tutti,
vedra! Quando uno viene una volta sulla spiaggia di Pescara,
ci ritorna! Ecco, vede, adesso va in fondo a questa strada.
Prima della rotonda, c’è un’aiuola, dove è segnata coi fiori
la data di oggi.



È commosso, di fronte a tanta grazia, a tanto lusso. Sì,
infatti ecco lì dei fiori rossi e viola a segnare la data di
oggi,  uno  dei  grandi  giorni  dell’estate,  della  città.  Il
lungomare è un fiume di gente, elegante, bella, abbronzata,
massiccia.  Afferro  al  volo  le  frasi,  nel  frastuono  del
passaggio…».

Giancarlo  Scarchilli  è  un  regista  e  sceneggiatore  romano,
famoso per aver diretto film quali Mi fai un favore (1997),
con  Ornella  Muti,  Alessandro  Gassmann,  Claudio  Bigagli,  I
fobici  (1999),  con  Sabrina  Ferilli,  Rodolfo  Laganà,  Luca
Laurenti, Daniele Liotti, Gianmarco Tognazzi e Scrivilo sui
muri (2007) con Cristiana Capotondi, Primo Reggiani, Ludovico
Fremont, Anna Galiena.

Morena Gentile, attrice e produttrice nata a Pescara (Leone
d’Argento nel 2019 come “Riconoscimento speciale per meriti
cinematografici”  dal  comitato  dell’Ordine  del  Gran  Premio
Internazionale di Venezia del Leone d’Oro) ha un’importante
partecipazione  in  fiction  e  film  cinematografici,  tra  gli
ultimi: Dante (2022) di Pupi Avati e Burraco Fatale (2020)
regista  Giuliana  Gamba  con  Claudia  Gerini  e  Angela
Finocchiaro.

SALVIAMO  GLI  ALBERI  dei
Canottieri!     
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023
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La  richiesta  di  Italia  Nostra  e  Archeoclub
Pescara                                    
                                            

Pescara, 4 marzo 2023. Alla notizia che alcuni operai stavano
procedendo  all’abbattimento  dei  pini  esistenti  intorno  al
fabbricato del Circolo Canottieri, la Sezione Italia Nostra L.
Gorgoni  di  Pescara  e  la  Sezione  Archeoclub  hanno  subito
inviato una PEC al Sindaco di Pescara, agli Assessori Comunali
al Patrimonio e ai Lavori Pubblici, alla Soprintendenza ABAP
Chieti-Pescara, al Gruppo Provinciale e alla Stazione locale
dei Carabinieri Forestali, chiedendo il blocco immediato dei
lavori.

L’intervento  dei  cittadini  e  delle  cittadine  ha  bloccato
provvisoriamente  l’abbattimento.  Infatti,  esso  si  stava
eseguendo addirittura in contrasto con le disposizioni del
Comune stesso che vietano l’intervento nel periodo compreso
tra marzo e luglio.

Ciò che si chiede con la PEC non è una semplice sospensione,
bensì la rielaborazione progettuale che preveda espressamente
una  diversa  soluzione  per  le  aree  esterne  al  Circolo
Canottieri,  tale  da  salvaguardare  l’importante  patrimonio
arboreo ivi esistente.

Testo  integrale  della  pec  inviata  a:  sindaco  di  Pescara,
assessori  comunali  al  patrimonio  e  ai  lavori  pubblici,
Sovrintendenza  Abap  Ch-Pe,  gruppo  provinciale  e  stazione
locale carabinieri forestali:   

Salviamo gli alberi dei canottieri!



Apprendiamo che stanno abbattendo i pini esistenti intorno al
fabbricato del circolo canottieri a Pescara.

Si richiede il blocco immediato dei lavori per valutare una
diversa  soluzione  per  le  aree  esterne  che  salvaguardi  il
patrimonio arboreo esistente.

La sezione di Italia Nostra e l’Archeoclub di Pescara hanno
accolto con favore la notizia del recupero dell’edificio sede
del  circolo  canottieri  “La  Pescara”  a  cura  della
Soprintendenza  ABAP  Chieti-  Pescara.   Certo  si  tratta  di
rimettere in valore un pezzo della città del’900 che in tante
altre parti è minacciata. Importante sarà anche la possibilità
di  ripensare  urbanisticamente  l’intera  zona  coordinando
l’intervento con quello già programmato per l’area Rampigna in
cui, archeologia, storia ed affaccio della città sul fiume
possano trovare risposta nel grande parco da estendere nel
tempo all’intera area che fu della fortezza.

Tuttavia, dobbiamo esprimere fermo dissenso sulla sistemazione
esterna così come progettata che prevede l’abbattimento del
consistente gruppo di pini che si è formato tra l’edificio ed
il fiume. Si legge che l’abbattimento sarebbe finalizzato a
restituire al fabbricato il rapporto col fiume secondo la
situazione originaria.

Quei pini non vanno abbattuti invece per delle importanti
ragioni:

 -Essi, adulti di diversi decenni, fanno parte della storia
del  luogo  da  più  di  cinquanta  anni  e  si  integrano
armoniosamente  con  i  filari  retrostanti,  componendo  una
macchia che anzi andrebbe incrementata. Sono frutto di una
scelta consapevole di ulteriore attrezzatura di un luogo di
sport e tempo libero.

-Ogni abbattimento di albero adulto a Pescara contribuisce a
depauperarne il patrimonio



– Dalle foto d’epoca si vede che l’area originariamente era
tutta spoglia di vegetazione; ma questo è tipico di un luogo 
oggetto di recenti interventi, sostitutivi delle destinazioni
precedenti  e  non  ancora  investiti  da  una  progettazione
urbana:   in quelle foto si documenta soltanto  la  continua
trasformazione del luogo lungo tutto il secolo scorso ; la 
assenza di alberi non è in alcun modo una scelta progettuale
dell’epoca.

Il contesto è mutato radicalmente: si pensi alla viabilità di
golena,  ai  parcheggi,  ai  locali  della  questura,  alla
recinzione  dell’ex  campo  Rampigna,  all’asse  attrezzato  di
fronte; altri sono i detrattori che, in un progetto ampio
devono trovare risarcimento urbano.

Italia Nostra Pescara e Archeoclub indirizzano un accorato
appello  alla  Soprintendenza  e  all’Amministrazione  comunale
perché si eviti un taglio di alberi adulti che costituisce un
danno per la città e non è Indispensabile per il restauro del
fabbricato.

Sospendete i lavori e consideriamo le alternative al taglio.

La Sezione “L. Gorgoni” di Italia Nostra Pescara

La Sezione Archeoclub di Pescara

STOP AUTO a benzina e diesel
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023
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Scelta che avrebbe messo in difficoltà distretti industriali
come la val di Sangro

Chieti, 4 marzo 2023. “La scelta della fermezza ai tavoli
europei si è dimostrata vincente. Grazie anche al lavoro del
Vicepremier e Ministro Matteo Salvini è stato rinviato a data
da destinarsi lo stop alla produzione di veicoli a benzina e
diesel dal 2035”. È quanto afferma in una nota il deputato e
responsabile economico della Lega Alberto Bagnai.

“Un grande risultato raggiunto anche dopo la mobilitazione
della Lega, che nello scorso fine settimana ha raccolto oltre
100 mila firme contro la folle proposta dell’Europa”, prosegue
Bagnani,  “Una  scelta  che  avrebbe  svenduto  il  settore
dell’automotive  alla  Cina,  mettendo  in  grave  difficoltà
distretti  industriali  importanti  come  quello  della  Val  di
Sangro, già alle prese con la minaccia della delocalizzazione,
che  sarebbero  stati  ulteriormente  messi  sotto  stress  da
un’insensata e folle decisione europea. Con la Lega l’Italia
torna  ad  avere  il  ruolo  che  le  spetta  sul  piano
internazionale”.

CONVEGNO sull’Alzheimer
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023
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Organizzato dal Lions Club Chieti i Marrucini

Chieti,  4  marzo  2023.  Oggi,  sabato  4  marzo  il  Museo
Universitario di Chieti, in Piazza Trento e Trieste, ospiterà
il convegno “Avere cura di chi si prende cura”, per parlare
dell’Alzheimer e delle altre demenze. L’evento è stato curato
dal  Lions  Club  Chieti  I  Marrucini,  su  proposta  e
organizzazione della Presidente della Zona B Gabriella Orlando
e  rappresenta  un’occasione  di  approfondimento  del  Tema  di
Studio Nazionale Lions “Dopo di noi, disabilità, Alzheimer ed
amministratore  di  sostegno”,  di  cui  è  Coordinatore
Distrettuale  il  Past  Governatore  Carlo  D’Angelo.

Parteciperanno al convegno il Governatore del Distretto 108 A
Francesca Ramicone, il Sindaco di Chieti Dott. Diego Ferrara,
Giorgio Soffiantini (familiare di un malato Alzheimer), il
Prof. Stefano Sensi (Ordinario di Neurologia presso il Centro
di Studi e Tecnologie Avanzate Dell’Università degli Studi di
Chieti  –  Pescara)  e  il  Dott.  Michele  Zito,  (Responsabile
dell’Unità  di  Valutazione  Alzheimer  del  Policlinico  di
Chieti).

Hanno collaborato alla realizzazione del convegno i Club Lions
Campobasso,  Casoli  Val  Di  Sangro,  Chieti  Host,  Chieti  I
Marrucini, Guardiagrele, Montesilvano, Pescara Host, Pescara
Val Pescara, i Club Kiwanis Chieti Pescara D’Annunzio e Chieti
Pescara e l’Associazione Alzheimer Uniti Abruzzo.

«Il convegno affronta un tema drammaticamente attuale: quello
dell’Alzheimer  e  delle  altre  demenze,  di  cui  i  relatori
tratteranno con grande competenza gli aspetti clinici – ha
commentato  il  Presidente  Lions  Club  Chieti  I  Marrucini



Emanuela  Marchione  –  l’evento,  tuttavia,  ha  la  primaria
finalità di rivolgersi ai familiari dei malati di Alzheimer.
Per questi familiari non esiste soltanto il dolore straziante
nel vedere completamente devastati dalla malattia i propri
genitori  o  i  compagni  di  una  vita:  esistono  le  mille
difficoltà  giornaliere  nel  conciliare  lavoro  e  assistenza,
esistono  gli  ostacoli  burocratici  da  affrontare  per  avere
qualche sostegno, esiste la pazienza messa a dura prova ogni
giorno, esiste la lotta quotidiana per riuscire a dare alla
vita familiare una parvenza di normalità. A loro, ai caregiver
dei malati di Alzheimer, è dedicato questo convegno, affinché
possano  trovare  un  sostegno  concreto  che  li  aiuti  ad
affrontare  lo  strazio  della  quotidianità».

BANCA  GENERALI  PRIVATE  va
contro tendenza
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

Apre nuove filiali, oggi taglio del nastro a Guardiagrele

Guardiagrele, 3 marzo 2023.  Brindisi e taglio del nastro,
questa mattina, per l’apertura della filiale di Banca Generali
Private a Guardiagrele, in via Occidentale, che sarà gestita
dal dottor Gaetano Bronzi  e dal dottor Luca Bronzi.

Presente anche il District Manager Abruzzo-Molise di Banca
Generali Private dott. Alessandro Di Tunno.
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“In un momento storico così complesso da un punto di vista
finanziario, sanitario e geopolitico” dichiara il dottor Di
Tunno “Banca Generali concretamente continua ad investire nel
territorio Abruzzese. Abbiamo aperto l’ufficio di Guardiagrele
proprio  per  essere  sempre  più  vicini  ai  nostri  clienti,
privati e imprese, e per offrire loro la consulenza necessaria
per pianificare e raggiungere con competenza e fiducia i loro
progetti di vita”.

I  consulenti  di  Banca  Generali  hanno  deciso  in  occasione
dell’inaugurazione  dell’ufficio  di  Guardiagrele,  di  rendere
omaggio al paese ospitando una mostra personale del maestro
Raffaele  Di  Prinzio,  virtuoso  dell’arte  del  ferro  battuto
attività che ha caratterizzato e reso celebre il territorio
Guardiese in tutto il mondo.

L’artista Di Prinzio ha omaggiato Banca Generali Private di
un’opera dedicata che rappresenta il logo della Banca, lo
storico Leone di San Marco.

Hanno  partecipato  all’inaugurazione  anche  il  sindaco  di
Guardiagrele Donatello Di Prinzio e il parroco don Erminio Di
Paolo.

DOMANI  DERBY  A  PESCARA  la
Futura  Teramo  affronta  la
Gada Project
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023
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Tornare ad ottenere punti in trasferta.Di Diego: “Vogliamo 
vincere ma dobbiamo ingranare la marcia giusta”.

Teramo, 3 marzo 2023. Torna a giocare in trasferta la LG
UmbyRacing Futura Teramo. Dopo la sosta forzata, per il ritiro
dal campionato del Chieti, le biancorosse sono chiamate a
giocare il derby con Pescara valido per la 18^ giornata. Le
adriatiche,  impegnate  nella  lotta  per  la  salvezza,  devono
assolutamente fare punti, ma di fronte troveranno una Futura
motivata,  che  vuole  tornare  a  vincere  lontano  dal
Palacquaviva.  Ci  si  attende  un  derby  combattuto,  con  la
squadra di Luca Nanni che ha preparato il match nel migliore
dei modi, sfruttando anche la sosta imposta dalla gara non
giocata con Chieti.

“Pescara è una squadra che difende molto bene e non molla mai
– commenta la palleggiatrice Celeste Di Diego alla vigilia del
derby  –  noi  dobbiamo  essere  brave  a  gestire  determinate
situazioni e leggere sempre con attenzione l’evolversi del
match ed avere pazienza, mettendo in campo tutto quello che
abbiamo  assimilato  negli  ultimi  allenamenti.  La  voglia  di
vincere  è  sicuramente  tanta  da  entrambe  le  parti.  Noi  –
conclude Di Diego – dobbiamo ingranare la marcia giusta”.

Il derby di Pescara si giocherà nel Palazzetto di Via Elettra
ed avrà inizio alle ore 20:00. A dirigere la sfida di domani,
è  stata  designata  la  coppia  tutta  al  femminile  Arienzo-
Scudiero.



RIAPERTA LA STRADA SP 19/F di
Sardinara in entrambi i sensi
di marcia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

Al lavoro per il ripristino dei guardrail

Teramo, 3 marzo 2023. Il consigliere delegato Luca Pilotti
informa che si sono conclusi ieri i lavori per il completo
ripristino  della  circolazione  sulla  provinciale  19/F  di
Sardinara  (comune  di  Teramo)  nel  tratto  interessato  dalla
rottura di un tombino.

Nello stesso tratto i tecnici dell’Ente stanno provvedendo al
ripristino delle barriere di protezione guardrail che si erano
abbassate rispetto al piano stradale.

WEEKEND DI SPORT a Rocca San
Giovanni  con  Borghi  e
contrade
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

https://www.abruzzopopolare.com/2023/03/03/riaperta-la-strada-sp-19-f-di-sardinara-in-entrambi-i-sensi-di-marcia/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/03/03/riaperta-la-strada-sp-19-f-di-sardinara-in-entrambi-i-sensi-di-marcia/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/03/03/riaperta-la-strada-sp-19-f-di-sardinara-in-entrambi-i-sensi-di-marcia/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/03/03/weekend-di-sport-a-rocca-san-giovanni-con-borghi-e-contrade/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/03/03/weekend-di-sport-a-rocca-san-giovanni-con-borghi-e-contrade/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/03/03/weekend-di-sport-a-rocca-san-giovanni-con-borghi-e-contrade/


Domenica 5 marzo tre percorsi per la gara podistica lungo le
strade del paese. Il sindaco Fabio Caravaggio: “Puntiamo sullo
sport”

Rocca San Giovanni, 3 marzo 2023 –  Tre differenti percorsi –
uno di 13 km, uno di 20 e l’altro di 30 km – per la gara
podistica Borghi e contrade che si terrà domenica 5 marzo,
organizzata  dall’amministrazione  comunale  di  Rocca  San
Giovanni,  in  collaborazione  con  l’associazione  sportiva
dilettantistica  Vini  FANTINI  By  Farnese  e  l’hotel  Villa
Medici.  Il percorso, che partirà dall’hotel Villa Medici e
arriverà  sempre  all’albergo  di  contrada  Santa  Calcagna,  
transiterà nel cuore del centro storico e in diverse contrade
del paese.

“Vogliamo puntare molto sullo sport quest’anno – afferma il
sindaco Fabio Caravaggio -. In attesa della grande partenza
del Giro d’Italia del prossimo 6 maggio, abbiamo il piacere di
ospitare sul nostro territorio questa interessante e molto
partecipata gara podistica, replicando domenica prossima, 12
marzo, con un altro appuntamento sportivo molto atteso: la
seconda  prova  del  Campionato  regionale  motociclistico  di
enduro”.

L’evento, che ha come obiettivo quello di attrarre atleti
abruzzesi e di fuori regione, con l’intento di far conoscere
le bellezze paesaggistiche del territorio, unendo due aspetti
sociali importanti quali lo sport ed il turismo, è un progetto
che innesca importanti risvolti, soprattutto in termini di
promozione  e  visibilità,  con  ritorno  non  solo  nell’ambito
sportivo ma anche per l’economia stessa del paese.



La manifestazione, che vede tra gli organizzatori il campione
italiano  di  maratona  e  azzurro  olimpico  di  Atene  2009,
Alberico Di Cecco, nonché il campione italiano della 6 ore e
nazionale  di  ultramaratona,  Valentino  Caravaggio,  è  stato
incluso nel calendario del Corrilabruzzo Uisp 2023. 

Nella mattinata di domenica, al fine di garantire la massima
sicurezza agli atleti, è disposto divieto di sosta e transito
lungo  le  strade:  Novella-Santa  Calcagna;  Contrada  Perazza
dall’incrocio con S.P. 81 fino all’incrocio con S.P. 93; Via
Mortellete;  Piazza  degli  Eroi;  Corso  Garibaldi;  Via  R.
Paolucci;  Via  Cesare  Battisti;  Contrada  Felluca;  Contrada
Sterpari  del  Garda  limitatamente  alla  continuazione  di
Contrada Felluca fino alla S.P. 81; Via Occidentale piazzale
parcheggio  limitatamente  alla  parte  lato  mare  come  da
segnaletica  appositamente  predisposta;  nonché  modifiche
provvisorie al traffico veicolare sulle SS.PP. interessate.

La gara sarà anticipata, nella giornata di sabato 4 marzo,
alle ore 18:00, all’hotel Villa Medici, dal convegno “Correre
– allenare. Podismo e ciclismo in ottica multidisciplinare”.

“Dopo molti anni, grazie a questa amministrazione comunale –
conclude il primo cittadino Fabio Caravaggio –  lo sport sta
ritrovando  il  giusto  spazio  a  Rocca  San  Giovanni,  con  la
promozione  di  varie  discipline  e  coinvolgendo  atleti  di
livello provenienti anche da fuori regione”.

LE DONNE NEL MONDO e il mondo
delle donne
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023
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Convegno domani 4 marzo presso l’Istituto Tecnico Economico
Giuseppe Spataro

 Casalbordino, 3 marzo 2023. A Casalbordino il convegno Le
donne nel mondo e il mondo delle donne, organizzato dalla Pro
Loco con il patrocinio del Comune di Casalbordino, domani 4
marzo presso l’Istituto Tecnico Economico “Giuseppe Spataro”
di Casalbordino.

Appuntamento alle ore 10 presso la scuola in via del Sole 1.
Dopo i saluti della dirigente scolastica Aida Marrone e la
presentazione del presidente della Pro Loco Nicola Tiberio
l’autrice di “Lettera d’Amore per te” Annita Vesto dialogherà
con la scrittrice Irma Alleva e la dottoressa Evelyn Di Santo,
ospiti  di  numerose  iniziative  organizzate  dalla  Pro  Loco.
Interverrà a nome dell’Amministrazione Comunale la vicesindaca
e assessore all’istruzione Carla Zinni.

Pro Loco di Casalbordino

L’EDUCAZIONE  EMOTIVA  per
combattere  il  disagio
giovanile
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023
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Al Centro Studi Sociali di Scerne di Pineto

È  in  programma  a  maggio  un  seminario,  condotto  dal  noto
Psicologo  e  Psicoterapeuta  Ulisse  Mariani  e  rivolto  a
psicologi,  medici,  assistenti  sociali,  docenti,  educatori,
genitori e a tutti i professionisti che lavorano con bambini e
adolescenti.

Scerne di Pineto, 03 marzo 2023. Il prossimo venerdì 5 maggio
il  Centro  Studi  Sociali  dell’Associazione  Focolare  Maria
Regina ETS ospiterà il noto psicologo e psicoterapeuta, Dott.
Ulisse  Mariani  per  un  seminario  dedicato  all’Educazione
emotiva, insieme di strategie, tecniche, unità  e interventi
che aiutano bambini, preadolescenti e adolescenti a sviluppare
competenze  empatiche,  di  autonomia,  autoefficacia,
intraprendenza  e  cooperazione.

Un’occasione  davvero  importante  per  tutti  i  professionisti
dell’età  evolutiva  che  potranno  lavorare  per  un’intera
giornata a stretto contatto con il dr. Mariani, da sempre
impegnato con la sua equipe a dar vita a un metodo innovativo
il cui obiettivo è  contrastare vecchie e nuove forme di
disagio,  con  particolare  riferimento  all’ambito  delle
dipendenze  patologiche,  alle  condotte  disadattate
(aggressività e prevaricazioni) e ai comportamenti tendenti
alla regressione.

“La prevenzione in Italia è spesso molto sottovalutata così
come la parola disagio giovanile – commenta il Dott. Mariani –
Spesso per prevenzione si intendono programmi a breve termine
quasi tutti caratterizzati dall’ informazione. Del disagio dei
giovani, se ne parla: si sa che sono in aumento le dipendenze,



che  l’età  della  prima  assunzione  di  alcool  e  sostanze
stupefacenti è sempre più bassa, della noia, della morte del
desiderio, però c’è poca ricerca in questo campo. Con la mia
équipe da anni invece ci stiamo occupando di costruire degli
interventi che possono essere utilizzati da tutta la comunità
educante affinché si possa promuovere benessere là dove i
giovani e i bambini stanno: in famiglia e nella scuola”.

Nasce da qui il format educativo Didattica delle emozioni,
dedicato ai genitori, ai docenti e a tutti coloro che vogliono
promuovere il benessere e ridurre il rischio di giovani e
giovanissimi, un metodo validato su migliaia di giovani e
bambini non solo in Italia, ma in tutta Europa e verificato lo
scorso anno scolastico da 3 università italiane ( l’Ateneo San
Raffaele di Milano, l’Università dell’Aquila e la Federico II
di Napoli) insieme al Centro Internazionale di Biotecnologie
Avanzate di Napoli.

“Il  vero  vaccino  contro  il  bullismo,  le  dipendenze,  le
attività aggressive esiste – conclude il Dott. Mariani – se
noi adulti riusciamo a distillare, a costruire nei giovani e
nei bambini l’empatia, a contagiare il desiderio di vivere e
di stare insieme perché noi esseri umani siamo programmati per
connetterci, sicuramente avremo un mondo migliore”.

CARDIO  DRAMA,  spettacolo
semiserio su un organo quasi
perfetto
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023
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Domenica 5 marzo per la rassegna strade

L’Aquila  3  marzo  2023.  Si  avvia  alla  conclusione  la  15ª
edizione della rassegna teatrale STRADE organizzata da Arti e
Spettacolo.  Domenica  5  marzo  alle  18.00  presso  lo  spazio
Nobelperlapace di San Demetrio ne’ Vestini appuntamento con il
penultimo  titolo  in  programma:  Cardio  Drama,  spettacolo
semiserio su un organo quasi perfetto di ChronoS3 di Milano
con Tomas Leardini, con la regia di Vittorio Borsari e Giulia
Lombezzi.

“Per  il  quarto  appuntamento  della  nostra  rassegna  abbiamo
scelto uno spettacolo in forma di monologo che, con leggerezza
e  attenzione,  tratta  il  tema  del  rapporto  fra  medico  e
paziente”.

Così il direttore artistico di Strade, Giancarlo Gentilucci.

Liberamente tratto dai libri di Claudio Cuccia, primario di
cardiologia della Poliambulanza di Brescia, Cardio Drama è
ambientato  proprio  in  ospedale:  Tre  personaggi  abitano
l’ospedale, lo subiscono, lo rivelano. Questo spettacolo vuole
narrare e rivoluzionare il rapporto fra medici e pazienti, fra
eretti e distesi, fra malattia e malato, che mai, ma proprio
mai, dovrebbero essere confusi. Prova a ridere di un mondo
complesso  e  tragicomico,  un  labirinto  al  neon  di
contraddizioni  e  speranze.

Lo spettacolo nasce nell’ambito del percorso della Fondazione
Poliambulanza  “L’ospedale,  luogo  di  cura  e  di  cultura”,
coordinato  dal  dott.  Claudio  Cuccia  e  Gionata  Mazzara,
organizzando  incontri  con  autori,  proposte  editoriali,



rassegne  cinematografiche,  concerti,  mostre  fotografiche  e
convegni.

I  biglietti  (costo  10  euro)  sono  acquistabili  presso  la
libreria Polarville in Via Castello all’Aquila o direttamente
in teatro. Per info e prevendita 348.6003614.

Il quinto e ultimo spettacolo di Strade, Rossini Flambè, è in
programma per domenica 19 marzo, sempre alle 18, allo Spazio
Noberlperlapace.

RASSEGNA  CINEMAMBIENTE  2023
al Cineteatro Massimo Pescara
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

Mercoledì 8 marzo 2023, ore 20:45

Pescara, 3 marzo 2023. Mercoledì 8 marzo alle ore 20:45 al
Cineteatro  Massimo  di  Pescara,  avrà  inizio  la  Rassegna
CinemAmbiente 2023. Il progetto è promosso e organizzato dalla
Fondazione Pescarabruzzo, dall’associazione Scuola, Cultura ed
Arte “Fulvio Luciani” (AsSCA) e dal Pescara Cityplex impegnati
a far conoscere e divulgare l’Agenda 2030 delle Nazioni Unite,
per  controllare  e  combattere  i  cambiamenti  climatici  e
facilitare il raggiungimento dei suoi obiettivi entro il 2030.

L’iniziativa è patrocinata dalla Rete delle Università per lo
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Sviluppo  Sostenibile  e  dall’Università  degli  Studi  “G.
d’Annunzio” Chieti-Pescara.

La selezione di film sulla sostenibilità ambientale scelti per
la rassegna CinemAmbiente sono:

8 MARZO ore 20:45

Just eat it. A food waste story – Mangialo e basta. Una storia
di spreco alimentare

(Canada, 2014, 75’, presentato al festival CinemAmbiente di
Torino nel 2018).

Il documentario narra l’esperimento di una coppia canadese che
si nutre di cibo raccolto nella spazzatura e in contenitori
con cibo da eliminare presso supermercati: confezioni scadute
o  vicino  alla  scadenza,  danneggiate,  etichette  non
correttamente, etc. Sopravviveranno? Uno sguardo divertito e
divertente per trattare un serio argomento. Un esperimento per
denunciare lo spreco di cibo, che finisce in discarica per il
40% determinando un grave problema ambientale, economico e
morale.

Il film è coerente in particolare con gli obiettivi 11 e 12
dell’Agenda 2030 e viene proposto per la Giornata Nazionale
Contro lo spreco alimentare, 5 febbraio.

29 MARZO ore 20:45

The great green wall – Grande muraglia verde

(Gran  Bretagna,  2019,  92’,  presentato  al  Festival
CinemAmbiente  2020)

Documentario che vibra di speranza, l’Africa Dream che si fa
musica e immagine. Grazie a un produttore da sempre attento
alla causa ambientale e alla passione della musicista maliana
Inna  Mofija,  diviene  una  realtà  vivibile  il  sogno  della
muraglia  verde,  progetto  avviato  fin  dal  2009  dall’Unione



Panafricana e oggi sostenuto anche dalle Nazioni Unite e dalla
Banca Mondiale. Un Muro di alberi, da Dakar a Gibuti, un muro
opposto ad ogni altro perché fatto di realtà viva, come è un
albero: una barriera contro la carestia, la desertificazione,
i mutamenti climatici.

Il film, che ha ottenuto più di 50 premi in giro per il mondo,
è coerente in particolare con gli obiettivi 11, 13 e 15 e
viene  proposto  in  occasione  della  Giornata  internazionale
della foresta, 21 marzo.

26 APRILE ore 20:45

Legacy – Eredità

(Francia, 100’, Premio speciale Movies Save the Planet al
Festival CinemaAmbiente 2020)

Dodici  anni  dopo  il  suo  primo  film  rivelazione  Home,  il
fotografo Yann Arthus-Bertrand mostra un pianeta sempre più
sofferente: l’umanità disorientata ha mentito a sé stessa per
decenni,  incapace  e  non  disposta  a  prendere  sul  serio  la
minaccia che sta affrontando. Oggi nessuno può ignorare la
catastrofe  ecologica  in  corso.  Nella  sua  ricerca  di
trasformare, dominare, deviare l’energia, l’essere umano ha
alterato l’ordine naturale delle cose. È in gioco la stessa
sopravvivenza sulla terra e ne siamo tutti responsabili.

Yann Arthus-Bertrand ci offre la sua eredità, che è ancora la
nostra.  Legacy  ci  fornisce  le  ragioni  e  il  coraggio  per
affrontare questa verità.

Il film è coerente in particolare con gli obiettivi 3,12,13 e
15  dell’agenda  2030  e  viene  proposto  in  occasione  della
giornata Mondiale della Terra – Earth-day, 22 aprile.

3 MAGGIO ore 20:45

Intrecci etici – La rivoluzione della moda sostenibile in
Italia



(Italia, 56’, presentato al Festival CinemAmbiente 2021)

La moda è una delle industrie più inquinanti al mondo ed è un
problema collettivo. A questo settore si attribuisce il 20%
dello spreco globale di acqua, alte emissioni di CO2 e non
solo, l’85% dei vestiti finisce in discarica, mentre solo l’1%
viene riciclato. Per non parlare dei prezzi bassi del Fast
Fashion, dietro i quali si nascondono salari non equi e la
mancanza  di  regolamentazioni  a  tutela  dei  lavoratori.
Attraverso  numerose  testimonianze,  il  documentario  racconta
come in Italia sia in atto una rivoluzione per rendere il
settore moda più sostenibile ed etico, a partire da un cambio
delle  strategie  produttive.  Una  trasformazione  totale  di
paradigma che coinvolge in primis ognuno di noi, in quanto
consumatori, nelle nostre scelte quotidiane.

Il  film  è  coerente  in  particolare  con  l’obiettivo  12
dell’Agenda  2030  su  consumo  e  produzione  responsabili.

Ogni film sarà preceduto da un breve dibattito sulla tematica
della serata. Per gli studenti sono aperte le prenotazioni
alle  matinée  a  loro  dedicate  scrivendo  all’indirizzo:
info@pescaracityplex.it.

Biglietto d’ingresso € 3.

Il presente comunicato è disponibile anche sul sito web:

https://www.fondazionepescarabruzzo.it/index.php/archivio-comu
nicati/comunicati-2023

LA  BELLEZZA  DELLE  DONNE.
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Narrazioni  di  donne
costruttrici  di  valori  e
mestieri
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

L’8 marzo 2023 ore 18 palazzo dell’artigianato via Roma (sala
Rocco di Giuseppe)

Guardiagrele,  3  marzo  2023.  In  occasione  della  Giornata
internazionale  della  Donna,  l’Ente  Mostra  dell’Artigianato
Artistico Abruzzese organizza a Guardiagrele un incontro sul
tema La bellezza delle donne. Narrazioni di donne costruttrici
di valori e mestieri.

L’incontro anticipa quella che sarà la tematica della 53 esima
edizione della Mostra   prevista in agosto e che si ispirerà
al mondo femminile.

Nella  tavola  rotonda  si  metteranno  a  confronto  diverse
esperienze. Si parlerà di bellezza intesa come tenacia nel
voler  raggiungere  importanti  obiettivi,  come  comunicazione
positiva dell’arte, del pensiero, dei sentimenti

e sarà un dialogo a più voci tra donne che si sono realizzate
in vari campi avendo in comune il coraggio e la forza della
passione. Scopo dell’incontro è omaggiare le donne che ce
l’hanno fatta e spronare tutte ad avere fiducia in sé stesse
ed a lottare per raggiungere gli obiettivi che desiderano.
Sarà anche motivo di riflessione per parlare di realtà che
vedono ancora le donne in situazioni difficili.

https://www.abruzzopopolare.com/2023/03/03/la-bellezza-delle-donne-narrazioni-di-donne-costruttrici-di-valori-e-mestieri/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/03/03/la-bellezza-delle-donne-narrazioni-di-donne-costruttrici-di-valori-e-mestieri/
https://www.abruzzopopolare.com/2023/03/03/la-bellezza-delle-donne-narrazioni-di-donne-costruttrici-di-valori-e-mestieri/


“La prima tappa di un percorso che sarà sviluppato durante
l’anno  e  che  comprenderà  anche  la  Mostra  dell’Artigianato
artistico  e  le  iniziative  collaterali.  Il  tema  per  gli
artigiani  ed  al  quale  si  ispireranno  le  installazioni
all’interno delle sale espositive sarà proprio La bellezza
delle donne, le loro emozioni ed i complessi stati d’animo.
Ieri  e  oggi  protagoniste  del  loro  tempo  –  dichiara  il
presidente dell’Ente Mostra Gianfranco Marsibilio – anche il
concorso di arte orafa intitolato a Nicola da Guardiagrele e
riservato agli orafi ed alle scuole sarà dedicato al binomio
donne e gioiello. In questo appuntamento dell’8 marzo vogliamo
celebrare la forza, il coraggio e la bellezza delle donne.
Sarà  un  interessante  incontro  con  donne  influenti  ed
ispiratrici della nostra comunità che condivideranno le loro
esperienze di vita e di lavoro.”

L’incontro si aprirà con i saluti del vicesindaco del comune
di Guardiagrele, Flora Bianco. Seguiranno gli interventi delle
protagoniste, ad iniziare dall’imprenditrice Marina Cvetic che
presenterà  la  sua  azienda  Masciarelli  Tenute  Agricole:
costruttori di bellezza.

Di  coraggio  e  successo  parlerà  Luciana  Ferrone,  Ceo  L.
Transport  Spa  e  presidente  del  comitato  imprenditoria
femminile della Camera di Commercio Chieti Pescara ed anche
vicepresidente  nazionale  FITA  CNA.  La  difficile  realtà
carceraria  verrà  raccontata  da  due  volontarie
dell’associazione Voci Di Dentro, Mara Giammarino e Valeria De
Logu. Dalle corsie di ospedale al palcoscenico del teatro, due
passioni ben coniugate quella di medico e quella di soprano
per Chiara Tarquini. Ci sarà anche una maestra artigiana,
Federica Silvani, con le sue creazioni fatte con le mani e con
il cuore.

Ad affrontare il tema della presenza delle donne in politica
come  parte  attiva,  sarà  Sabrina  Bocchino,  consigliere
regionale. I lavori saranno coordinati dalla giornalista Gioia
Salvatore.



DIVAGAZIONI E DELIZIE di John
Gay con Daniele Pecci
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

Sabato  18  marzo  alle  ore  21:00  va  in  scena  il  nuovo
allestimento  co-prodotto  dal  Teatro  Stabile  d’Abruzzo,
Shakespeare & Co e dal Teatro Maria Caniglia

Sulmona, 3 marzo 2023. Dopo il quarto sold out registrato con
“La Madre” sabato 25 febbraio con un’intensa pièce che ha
visto salire sul palco del Caniglia una straordinaria Lunetta
Savino,  sabato  18  marzo  alle  ore  21:00  andrà  in  scena
“Divagazioni e Delizie” di John Gay con Daniele Pecci, che ne
firma anche la traduzione e la regia. Lo spettacolo è una co-
produzione Teatro Stabile d’Abruzzo, Shakespeare & Co, Teatro
Maria Caniglia.

Divagazioni  e  Delizie  è  il  testo  teatrale  dell’autore
statunitense  John  Gay,  di  recente  scomparsa.  È  formato
totalmente dagli scritti di Oscar Wilde, che siano romanzi,
brevi  racconti,  commedie,  saggi,  lettere  o  semplicemente
aforismi. La bravura dell’autore è stata quella di inventare
il presupposto per cui Wilde, nell’ultimo anno della sua vita
(1899),  uscito  dal  carcere  ed  esule  in  Francia,  stanco,
grasso, malato e completamente in bancarotta, per cercare di
tirare  avanti,  affitta  piccole  sale  teatrali  per  dar
spettacolo di sé, presentandosi al pubblico parigino come il
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‘mostro’, “lo scandalo vivente”.

Una sorta di conferenza autobiografica, a tratti interrotta da
piccoli  colpi  di  scena,  happenigs,  e  contrasti  con  i  due
inservienti/macchinisti  del  teatro.  Seppur  velata  da  una
costante malinconia e da un sarcasmo feroce, la prima parte
del testo scivola via fra vecchi ricordi, aneddoti, e racconti
spesso molto divertenti; la seconda parte invece, attinge a
piene mani da quel doloroso e terribile atto d’accusa che è il
De Profundis. Il fatale amore per Lord Alfred Douglas, il
processo, il carcere, gli ultimi anni esule tra la Francia e
Napoli, la malattia e il presagio della morte ormai imminente.

«Daniele Pecci interpreta un personaggio difficile, scomodo e
ormai spogliato della sua grandezza e nel farlo ci conduce con
maestria nei meandri di una mente sospesa in luogo che si fa
mille  luoghi,  un  teatro  che  è  mille  teatri,  che  diviene
prigione, ricordo, specchio; il pubblico diviene di volta in
volta amico, nemico, uditorio o confidente, e, in un rapporto
che appare quasi un tu per tu, scopre il buio e quella che fu
la luce di Oscar Wilde» queste le parole di Patrizio Maria
D’Artista, Direttore artistico della stagione di prosa del
Teatro Maria Caniglia di Sulmona che conclude «Siamo felici di
aver contribuito alla produzione di questo nuovo spettacolo,
insieme al Teatro Stabile d’Abruzzo e alla Shakespeare & Co.
di  Daniele  Pecci,  che,  oltre  alle  prime  imminenti  otto
repliche abruzzesi, nella prossima stagione teatrale, verrà
rappresentato in molti altri teatri Italiani».

I biglietti sono in vendita presso il Centro di Informazioni
Turistiche – IAT Sulmona – Palazzo della SS. Annunziata in
Corso Ovidio e sulla piattaforma online Oooh.events, con le
seguenti tariffe: Platea e palchi di I e II Ordine € 28
(ridotto  €  25),  Palchi  di  III  ordine  e  Anfiteatro  €  23
(ridotto € 20), Palchi IV ordine e Loggione € 15 (ridotto €
12). Per gli studenti è stata invece pensata una tariffa unica
di €10,00 a prescindere dall’ordine di posto scelto. Il giorno
dello spettacolo i biglietti sono disponibili all’acquisto sia



online che presso il Botteghino del Teatro.

Per informazioni contattare il numero 329.9339837, collegarsi
alle pagine social Facebook, Instagram, Twitter del Teatro
Maria Caniglia o al sito www.teatromariacaniglia.com, oppure
scrivere una mail all’indirizzo info@teatromariacaniglia.com

SERATA  VINTAGE  con
l’eccellenza  italiana  delle
Satin Dollz
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

All’Auditorium Zambra

Ortona,  3  marzo  2023.In  occasione  dell’8  marzo  il  Cinema
Auditorium Zambra di Ortona (Ch) ospita un appuntamento tutto
al femminile con il concerto delle Satin Dollz previsto per le
ore 21.00.

La serata, unica nel suo genere, è prodotta e organizzata da
Martina  Di  Martino  in  collaborazione  con  Unaltroteatro  di
Lorenza Sorino, Arturo Scognamiglio e Davide Borgobello.

Le Satin Dollz sono una creazione di Allison Lizzi Mahr, una
cantante  professionista  laureata  al  Teatro  delle  Arti
dell’Università della California, che nel 2005 ad Hollywood,
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decide di formare la prima divisione di questo gruppo di Pin
Up, cantanti e ballerine che si esibiscono in spettacoli Swing
in giro per la nazione.

Negli anni le divisioni delle Satin Dollz si moltiplicano e
sbarcano anche in Europa, nascono infatti anche le divisioni
di Londra di Parigi e infine anche quella di New York. Ad oggi
anche l’Italia può vantare di rappresentare questo marchio,
perché dal gennaio 2022 nasce la divisione italiana delle
Satin  Dollz  che  debuttavano  inizialmente  come  “Sorelle
Rossetto”.

Il trio formato dalle abruzzesi Gabriella Profeta, Giorgia
Bellomo e Marika Marrone è stato ideato dalla Profeta che
racconta: “È uscito da poco il nostro disco ‘Tradizionale’. Lo
abbiamo tanto desiderato, ci abbiamo lavorato duramente e lo
abbiamo atteso con infinita pazienza. È nato con il nome del
trio che ho fondato nel 2019, le Sorelle Rossetto. Abbiamo
partecipato a festival vintage e a programmi televisivi come
Tu si que vales. Un trio che ha fatto strada ed è diventato,
nel gennaio 2022, la quinta divisione mondiale del marchio
americano Satin Dollz e ora rappresentiamo l’Italia con la
loro divisione italiana”.

Tutte le divisioni si esibiscono con spettacoli dedicati alla
musica  jazz,  allo  swing,  alla  musica  hawahiana  e  al
rockabillie rispettando gli stessi arrangiamenti e le stesse
coreografie firmate Satin Dollz. Solo la divisione italiana,
forte  della  grande  tradizione  di  musica  swing,  dedica  un
angolo  speciale  ai  brani  che  hanno  segnato  l’epoca  del
Dopoguerra, da qui il nome “Tradizionale” del disco che verrà
parzialmente  proposto  nel  primo  set  durante  la  serata  ad
Ortona:  un  genere  che  ha  accompagnato  le  ragazze  fin  da
piccole, che fa da eco al passato in cui anche le nonne
cantavano, impegnandosi nelle faccende di case.

Nel secondo set invece, come spiegano “presentiamo un angolo
interamente dedicato al marchio Satin Dollz, un brand che



parte proprio dalla tradizione swing degli anni 20/30, i brani
che abbiamo scelto sono tra i più celebri eseguiti da big band
e  jazz  combo  per  le  truppe  militari  che  rientravano  alle
basi”.

“Nei nostri show abbiamo mantenuto l’angolo dedicato al nostro
swing  tradizionale,  siamo  sempre  state  legate  alla  nostra
storia ed è per questo che l’album è un omaggio alla musica
che ci ha aiutato a risollevare gli animi tristi colpiti dalla
Seconda Guerra Mondiale – conclude Gabriella Profeta.

Tra il primo ed il secondo set, non mancherà un ulteriore
tocco di sensualità con la leziosa Veruska Puff e l’arte del
burlesque: in giro per il mondo con il suo antico baule pieno
di sorprese, indossa uno stiloso cappellino ed un elegante
cappotto  che  nasconde  un  intimo  sfavillante.  Uno  show
divertente  ed  elegante  dallo  squisito  gusto  rétro.

Per  info  e  prenotazioni  il  numero  è  345.4367809,  mail
segreteria@cinemauditoriumzambra.com;  biglietti  acquistabili
su www.liveticket.it.

LA SIECO GIOCA d’anticipo
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

Sabato 4 marzo alle ore 19.00 l’Ortona è attesa nella tana del
temibile Tuscania

https://www.abruzzopopolare.com/2023/03/03/la-sieco-gioca-danticipo/


Ortona, 3 marzo 2023. Il turno appena trascorso ci ha regalato
un colpo di scena. Napoli, ultima in classifica sgambetta
Catania,  prima  della  classe  e  sorpassa  Marcianise.  Nel
frattempo, Ortona, tra le mura amiche, trova una vittoria da
tre punti niente affatto scontata con la SherdiPharma Sorrento
e torna a far sentire il fiato sul collo agli etnei, distanti
ormai soltanto due punti. È proprio il caso di dire che la
Sieco ha in mano il suo destino, dato che le due squadre
battistrada si affronteranno ad Ortona nell’ultima giornata di
campionato.

Coach Lanci predica calma: «È innegabile che l’ultima giornata
di campionato ci ha favoriti ma se vogliamo davvero trarne
vantaggio dovremo necessariamente evitare passi falsi nelle
prossime gare. Se c’è una cosa che il risultato di Napoli
evidenzia è che nel Girone Blu non esiste un calendario più o
meno  favorevole.  Ogni  squadra  ha  i  suoi  obiettivi  da
raggiungere o da mettere al riparo e di certo a nessuna di
queste importa più di tanto il destino di Ortona o Catania.
Tutte le squadre venderanno cara la pelle soprattutto ora che
siamo agli sgoccioli di questa regular season».

E  se  è  vero  che,  citando  Nunzio  Lanci,  “vincere  aiuta  a
vincere” per vincere è necessario anche un buon livello di
allenamento ed è proprio quello che i Ragazzi Impavidi stanno
facendo in vista della difficile quanto importante trasferta a
Tuscania.  Sarà  la  terza  volta  che  le  due  formazioni  si
incontrano in questa stagione e il bilancio delle vittorie è
in perfetto equilibrio. Alla vittoria casalinga della Sieco
nel girone di andata, i laziali hanno risposto vincendo (ed
eliminando gli ortonesi) in Coppa Italia.

I laziali affronteranno la gara con il coltello tra i denti e
dopo due sconfitte consecutive vorranno di certo rimettersi in
marcia  per  tenere  a  bada  Lecce  e  Bari  che  la  tallonano
rispettivamente ad uno e due punti. Tuscania è attualmente
quarta in classifica con 38 punti ed è in piena lotta per
mantenere o addirittura migliorare il piazzamento play-off.



Ovvio che i tre punti fanno gola a tutti.

Gli  arbitri  designati  a  dirigere  l’incontro  sono  Pecoraro
Sergio (Palermo) e Angelucci Claudia (Avezzano). Fischio di
inizio previsto alle ore 19.00 di sabato 4 marzo con diretta
streaming su www.impavidapallavolo.it

Queste le altre gare in programma per la decima di ritorno:

Sabato 4 marzo:

Gruppo Stamplast M2G Green Bari – SherdiPharma Sorrento (Ore
18.30)

Volley Marcianise – Leo Shoes Casarano (ore 20.30)

Domenica 5 marzo:

SSD Sabaudia – Farmitalia Catania (Ore 16.00)

Avimecc Modica – QuantWare Napoli (Ore 16.00)

Wow Green House Aversa – Omifer Palmi (Ore 18.00)

Aurispa Libellula Lecce – SMI Roma (Ore 18.00)

MARKETING  TERRITORIALE.  Al
Kursaal, il primo piano
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023
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Tanti gli operatori turistici presenti, chiamati a fare rete
avendo  ben  presente  gli  obiettivi.  L’  assessore  Marco  Di
Carlo: ” È uno strumento prezioso, che va letto, compreso e
condiviso”.

Giulianova, 3 marzo 2023. Era presente una folta platea di
operatori  turistici,  negozianti  ed  esercenti,  ieri,  al
Kursaal. A tutti loro, alle categorie che rappresentano e ai
cittadini,  è  non  a  caso  rivolto  il  piano  di  marketing
turistico  presentato  dall’assessore  Marco  Di  Carlo,  dal
presidente della Consulta del Turismo Andrea Tafà e da  Mauro
Santinato, responsabile della società redattrice, la riminese
Teamwork  Hospitality.  All’incontro  è  intervenuto  anche  il
Sindaco Jwan Costantini. Le pagine del progetto, 135, sono
state  illustrate  sinteticamente  da  Andrea  Agazzani  della
Teamwork. Esse tracciano il profilo del comune di Giulianova,
una  città  troppo  ricca  di  risorse  e  opportunità  per  non
scommettere su un incremento esponenziale delle presenze e non
puntare su un’offerta che sia  distintiva e non replicabile
rispetto agli altri centri adriatici.

Dalle interviste agli operatori turistici, è emersa, ed è
questo  forse  il  fattore  su  cui  occorre  intervenire,  la
mancanza  di  una  visione  unica,  di  un  senso  di  comunità.
Recuperare  questa  coesione  di  intenti  è  fondamentale  per
raggiungere quello che è stato indicato come il locomotore
dell’ economia giuliese, il turismo familiare. Se il Sindaco
Costantini ha constato con  soddisfazione la  partecipazione
attenta  di  tanti  operatori  (  segno,  ha  detto,  di
“un’incoraggiante curiosità”) e  se  Andrea Tafà ha insistito
sulla nascita di una “nuova idea di ospitalità”, l’assessore



Di Carlo ha esortato tutti a far vivere il piano, a far sì che
ogni  negozio,  ogni  esercizio,  diventi  un  Ufficio  di
informazioni  turistiche.  ”  Il  piano  –  ha  detto  –   è  in
pubblicazione sul sito comunale.

Perché funzioni devono essere lette, compreso e soprattutto
condiviso  dai  diretti  interessati  e  dalla  collettività.
Protagonisti di questa rivoluzione strategica sono infatti gli
imprenditori, ma anche le istituzioni e i cittadini. Sapere
“dove vogliamo andare” (e scegliere la strada più breve per
arrivarci)  è  una  sfida  possibile.  Allungare  la  stagione
dell’accoglienza e aumentare l’offerta sono le priorità che
consentiranno di conquistare la vetta, ovvero quel milione di
presenze che, per convenzione, segna l’ingresso di una città
nella ristretta

FESTA DELLA DONNA 2023
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

La pianista Maria Gabriella Castiglione dal vivo l’8 marzo
alle  18  in  cattedrale  a  Corfinio  e  l’11  marzo  in  sala
Polivalente  a  Canistro.

Maria  Gabriella  Castiglione  dichiara:  “la  Giornata
Internazionale  dei  diritti  della  Donna,  spesso  comunemente
chiamata Festa della Donna, è intitolata ai decenni di strenue
lotte grazie alle quali sono stati finalmente riconosciuti i
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diritti  e  il  ruolo  attivo  e  paritario  delle  donne  nella
società odierna. Nel mese dedicato alla Storia delle Donne, si
onorano i traguardi raggiunti in campo sociale, culturale,
economico e politico, nella consapevolezza che ci sono molte
altre mete da raggiungere. Tra queste, l’effettiva uguaglianza
di  genere  e  l’eliminazione  delle  discriminazioni  e  delle
violenze che le donne continuano a subire nel mondo, ribadite
nell’Obiettivo 5 dell’Agenda 2030 delle Nazioni Unite.”

Ascolteremo  un  percorso  musicale  intenso,  suggestivo  e
singolare come lei sa fare da anni coinvolgendo spettatori di
tutte le età, interpretando musiche di autori classici come
Bach, Chopin, Rachmaninov ai moderni come Piazzolla, Sakamoto,
Glass, Nyman, Hisaishi, Tiersen, con una intensità che rapisce
l’anima ed il cuore.

Tecnicamente Maria Gabriella, dotata di poliedricità e forza,
ma intimamente di rara commozione, quasi a voler conoscere
ogni  singolo  spettatore,  percorrendo,  attraverso  le  note
vibranti, il cuore di ognuno. Lei si autodefinisce Artista
Indipendente  perche  fuori  da  tutte  le  convenzioni,  dalla
politica, dai sistemi, ma guidata da uno spirito ribelle ma
austero, severo ma anarchico, libera da tutto e tutti. La sua
solitudine  interiore  l’ha  sempre  portata  a  crescere  nello
studio per cercare di evolversi lontana dalle mode di ogni
genere, le sue contraddizioni indicano lo spirito artistico
che la contraddistingue da sempre, cavalcando centinaia di
palchi  da  tantissimi  anni.  Maria  Gabriella  Castiglione,
pluripremiata  anche  dalla  Presidenza  della  Repubblica,  
sceglie l’arte come sopravvivenza e modus vivendi, unica donna
in Abruzzo così attiva musicalmente rappresenta per la Festa
della Donna un punto di riferimento culturale. Penso che chi
ha modo di conoscerla ed ascoltarla non può dimenticarla mai.
È lei. Maria Gabriella Castiglione.  Prof. Renato Caldarale



ANTEPRIMA  COLLINE  TERAMANE
Terza Edizione
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

Oggi la degustazione con cinquanta giornalisti della stampa
nazionale. Il 4, 5 e 6 le iniziative aperte a Wine Lovers e
Operatori

Teramo, 2 marzo 2023. Con la presenza della stampa nazionale
di settore è partita stamattina alla Sala Ipogea “La Nostra
anteprima – The cool on the hills” organizzata dal Consorzio
Tutela  Vini  Colline  Teramane,  l’iniziativa  per  scoprire  e
approfondire  il  patrimonio  vitivinicolo  della  provincia.
Cinquanta  giornalisti  da  tutta  Italia  hanno  assaggiato  in
anteprima 37 vini di annate non ancora in commercio della
denominazione “Colline Teramane Montepulciano D’Abruzzo Docg”.
Dopo  il  pranzo  al  Castello  della  Monica,  realizzato  in
collaborazione con gli studenti dell’Istituto alberghiero di
Poppa Rozzi, la stampa ospite ha incontrato 27 produttori del
Consorzio presso la Pinacoteca Civica di Teramo, a cui hanno
presenziato il presidente della Camera di Commercio Gran Sasso
d’Italia, Antonella Ballone e l’assessore del comune di Teramo
con  delega  alle  attività  produttive  e  commercio,  Antonio
Filipponi.

Il programma de “La Nostra Anteprima” continuerà da sabato 4 a
lunedì 6 marzo tutti i pomeriggi dalle 14.30 alle 19.30 con i
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banchi di assaggio aperti al pubblico e operatori di settore
presso la Pinacoteca Civica di Teramo, costo dell’ingresso
euro 15 (non è necessaria la prenotazione).

Alla  Sala  Ipogea  si  svolgeranno  tre  Masterclass  di
approfondimento, la prima sabato 4 marzo alle ore 17.30, dal
titolo  “La  nostra  Anteprima:  Colline  Teramane  presenta  le
nuove  annate”,  in  collaborazione  con  Fondazione  Italiana
Sommelier condotta dal sommelier Paolo Lauciani. La seconda,
domenica 5 marzo alle ore 11 su i “20 anni di DOCG: il viaggio
nel tempo delle Colline Teramane”, sempre in collaborazione
con Fondazione Italiana Sommelier e con la guida di Paolo
Lauciani. Il terzo appuntamento, domenica 5 marzo alle ore
17.30 in collaborazione con Fisar Teramo e con la moderazione
di Giuseppe Ialonardi, sul tema de “Il Pecorino secondo le
Colline Teramane: Colli Aprutini IGT e Controguerra Doc” . Per
partecipare  ad  ognuna  delle  masterclass  è  necessaria  la
prenotazione (anteprimact@gmail.com) Il costo cadauna è di 20
€  (10 € per i soci Fis, Fisar e Ais).

Lunedì 6 marzo alle 18.30, a conclusione delle giornate de “La
Nostra  anteprima”,  la  Sala  Ipogea  ospiterà  un  Seminario
Formativo a cura di Ais Abruzzo, dedicato ai propri soci, per
approfondire la tipologia Riserva del Montepulciano d’Abruzzo
DOCG  con  Manuela  Cornelli  e  Leone  Cantarini  (Per  info  e
prenotazioni: info@aisabruzzo.it). Costo partecipazione 10 €.

Le  Cantine  del  Consorzio  in  degustazione:  Abbazia  di
Propezzano,  Ausonia,  Barba,  Barone  Cornacchia,  Biagi,
Bossanova, Centorame, Cerulli Spinozzi, Cantina Colonnella, De
Angelis  Corvi,  Fantini,  Faraone,  Fattoria  Nicodemi,  Fosso
Corno,  Illuminati,  La  Quercia,  Lepore,  Mazzarosa,  Monti  ,
Montori, Orlandi Contucci Ponno, Podere Colle San Massimo, San
Lorenzo,  Strappelli,  Tenute  Barone  di  Valforte,  Tenuta
Terraviva, Velenosi.

“La nostra Anteprima – The Cool on the hills”” è realizzata
con il contributo del MASAF, del Comune di Teramo e della



Camera di Commercio del Gran Sasso d’Italia. In collaborazione
con l’Associazione Italiana Sommelier Teramo, Fisar Teramo,
FIS Teramo e l’Istituto Superiore Di Poppa-Rozzi di Teramo.

NUOVO  MERCATO  AL  VILLAGGIO
MEDITERRANEO  fra  poche
settimane
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

La scelta della delocalizzazione di quello del venerdì resta
ed è stata ampiamente condivisa, aperti a ulteriori proposte
per migliorarne la fruibilità

Chieti,  2  marzo  2023.  Si  è  svolto  come  annunciato  nel
pomeriggio  l’incontro  fra  l’Amministrazione  comunale  e  gli
operatori del mercato del venerdì, da metà febbraio confermato
nella sua nuova ubicazione di via della Liberazione e via XXIV
Novembre.  Il  sindaco  Diego  Ferrara  e  l’assessore  Manuel
Pantalone hanno accolto di nuovo gli operatori nella riunione
in viale Amendola, ribadito la posizione e le motivazioni
della scelta e annunciato l’istituzione di un nuovo mercato,
in una delle zone più popolose e strategiche della città, al
Villaggio Mediterraneo.

“Faremo  un  nuovo  mercato  rionale,  il  lunedì  a  Villaggio
Mediterraneo  –  annunciano  il  sindaco  Diego  Ferrara  e
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l’assessore  al  Commercio  Manuel  Pantalone  –  Abbiamo
approfittato della presenza degli operatori per annunciare la
novità a cui stiamo lavorando da tempo e che riassume anche
delle  giuste  istanze  che  ci  sono  state  presentate  dai
residenti  di  una  parte  di  città  che  aspetta  da  anni  un
rilancio. L’intenzione è quella di iniziare con una trentina
di espositori, gli uffici stanno già preparando il bando che
sarà a breve pubblicato per raccogliere le adesioni. Parliamo
di una zona residenziale della città, dove servono interventi
e servizi per la popolazione, il mercato è forse ciò che
arriverà  prima,  ma  a  brevissimo  cominceremo  anche  la
realizzazione dell’asilo nido nel cuore del quartiere, con il
PNRR abbiamo avuto un finanziamento di due milioni di euro
allo scopo e stiamo per avviare l’iter della progettazione. La
zona è abitata da famiglie e studenti, il mercato il lunedì
rappresenta  una  possibilità  per  entrambi,  siamo  certi  che
aderiranno in tanti e che questa novità renderà competitiva la
nostra offerta dei mercati rispetto al territorio e alle altre
città grandi dell’area metropolitana: così ne avremo 5, il
lunedì al Mediterraneo, il martedì nel centro storico, il
mercoledì nell’area dello stadio, il venerdì in via della
Liberazione  e  il  sabato  su  via  Ortona  e  mercato  coperto
adiacente. Una novità che abbiamo illustrato agli operatori
invitandoli a partecipare al bando, ribadendo la nostra piena
disponibilità ad agevolare questa vocazione cittadina, ma a
farlo in sicurezza e dove la presenza delle bancarelle non
crea disagi o intralci alla mobilità e alla sicurezza. Da
questo  nasce  la  scelta  dello  spostamento,  nonché
dall’esigenza, condivisa con tutte le sigle di categoria, come
dimostrano i verbali degli incontri fatti sull’argomento, di
mettere tutti gli operatori in pari condizioni di vendita, in
modo  che  a  tutti  venisse  riconosciuta  la  centralità.
Nell’ubicazione  scelta  e  confermata  appare,  le  petizioni
tardive,  abbiamo  avuto  diverse  occasioni  di  incontro,  le
strumentalizzazioni  a  cui,  purtroppo,  vediamo  esposti  i
mercatali, cosa che troviamo profondamente ingiusta visto che
noi  non  abbiamo  mai  negato  il  dialogo,  non  possono  farci



tornare indietro. C’era un’esigenza anche di mobilità e di
sicurezza  da  tutelare,  per  tale  ragione  abbiamo  liberato
piazza della Trinità, dove movimento c’è ancora; infatti, ci
meravigliano  alcune  prese  di  posizione  che  paradossalmente
stanno  a  chiederci  di  legalizzare  la  sosta  selvaggia,  il
traffico e le violazioni delle regole. Non possiamo farlo.

Abbiamo dato ascolto e agevoleremo i mercatali come potremo,
durante l’incontro di oggi abbiamo dato massima disponibilità
ad accogliere le proposte e le istanze per migliorarne la
fruibilità che ci presenteranno, ma nell’attuale sede anche in
aggiunta a quelle da noi prospettate: avranno, ad esempio, la
possibilità di avere maggiori spazi espositivi con banchi più
ampi,  avranno,  inoltre,  un’ambulanza  fissa  a  servizio
dell’utenza, bagni chimici e ascolto ogni volta che vorranno
proporci  migliorie  dell’attuale  posizione,  com’è  accaduto
finora  con  le  proposte  che  ci  sono  arrivate.  Siamo
apertissimi, ma dobbiamo andare oltre, perché la città ha una
complessa conformazione e di questo si deve tenere conto, come
accade in tantissime altre città antiche e storiche al pari di
Chieti. La strumentalizzazione che qualcuno fa ai danni dei
mercatali non ci interessa, da due anni e mezzo stiamo dando
segnali concreti di sostegno e vicinanza a tutto il comparto
commerciale,  con  cui  dobbiamo  dialogare  a  vantaggio  della
comunità e del territorio e non fare politica”.

MATTA IN SCENA 2023
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

https://www.abruzzopopolare.com/2023/03/02/matta-in-scena-2023/


Essenziale. Rassegna di teatro, danza e altri linguaggi

Attività promosse e organizzate da Artisti per il Matta nel
Programma  della  Presidenza  Consiglio  Ministri  per  la
riqualificazione urbana e la sicurezza delle periferie della
città di Pescara.

L’11 marzo, alle ore 21 allo Spazio Matta, appuntamento con lo
spettacolo  teatrale  “A  TE  COME  TE”  di  Giovanni  Testori,
ideazione e regia di Ermanna Montanari e Marco Martinelli,
produzione di Teatro delle Albe / Ravenna Teatro e Teatro
degli Incamminati. Lo spettacolo rientra nella rassegna Matta
in Scena 2023,  sezione teatro a cura di Annamaria Talone.

Teatro delle Albe è una delle compagnie più significative
della  scena  contemporanea  italiana  e  internazionale.  Co-
fondatrice insieme a Marco Martinelli della compagnia Teatro
delle  Albe,  Ermanna  Montanari  ha  ottenuto  numerosi
riconoscimenti alla carriera in particolare per la sua ricerca
vocale.  Lo spettacolo nasce dal desiderio di portare in scena
la scrittura “giornalistica” di Giovanni Testori, realizzato
per la prima volta nel 2014 oggi viene riproposto in un nuovo
allestimento, impreziosito dal canto di Serena Abrami.

Con le  parole di Ermanna Montanari e Marco Martinelli sullo
spettacolo < < … uno sguardo al Testori che alla fine degli
anni Settanta prese il posto che era stato di Pasolini sulla
terza pagina del Corriere della Sera. Testori, come Pasolini,
ancora  ci  insegna  a  non  rassegnarci  al  moloch
dell’indifferenza  e  dell’abitudine,  all’ingiustizia  e  alla
violenza che attraversano il mondo. Ci insegna a cantare “la
maestà  della  vita”.  Giovanni  Testori  era  questo:  un



combattente deciso a testimoniare la speranza, la speranza-
bambina.  Con  furia  e  con  pazienza,  la  quale  “è  virtù
primariamente attiva”, che sa porre la coscienza “in uno stato
di perpetua allerta”. Abbiamo scelto tre articoli legati da un
filo preciso: la violenza sulle donne. Scritti tra il ‘79 e
l’80,  i  pezzi  provano  a  far  luce  sull’oscura  malìa  che
incantena  il  “maschio”  alla  sua  lingua  prevaricatrice:
l’omicidio  di  una  bambina,  un  matricidio,  e  infine  la
richiesta che Testori fa allo Stato italiano di una legge che
difenda le donne dalle violenze. L’analogia con il nostro
tempo è inquietante: segno di quanto sia “immobile” il nostro
Paese, in questo come in altri settori della vita sociale”.
Scrive Testori: “Non vorremmo che, come va succedendo per
altre  vergogne  e  per  altri  delitti,  a  furia  di  parlarne,
scriverne e discuterne, senza mai assumere la responsabilità
di  un  gesto,  si  finisse  per  diminuirne  la  gravità,
l’irreligiosa e disumana vergogna; si finisse, insomma, per
abituare l’uomo a ciò che non è umano. L’abitudine a tutto è
uno dei rischi più grandi che l’uomo sta correndo; ad esso sta
inducendolo la spinta negativa che vuol ridurlo a “cosa”. Ora
il punto d’arrivo di questo rischio non potrà essere una nuova
coscienza, ma il buio e la notte che s’aprono sulla coscienza
eliminata o distrutta”. E noi? Siamo capaci di raccogliere il
testimone che ci consegnano le pagine dolenti, profetiche,
scritte da Testori per l’Italia di quegli anni? >>.

Lo  spettacolo  offre   agli  spettatori  l’occasione  di
riflettere, fuori della retorica e in modo profondo, sul tema
della violenza  in particolare la violenza di genere proprio
nel  mese  di  marzo.  La  rassegna  sin  dalla  prima  edizione,
infatti, si è caratterizzata per aver dato voce ai temi etici
proponendo accanto agli spettacoli incontri tematici e momenti
di formazione per gli spettatori .

In  quest’ottica  Il  12  Marzo  alle  ore  18,  ci  sarà  in
collaborazione  con  l’Atelier  Matta,  la  sezione  dedicata
all’Alta  Formazione  per  le  Arti  della  Scena  Contemporanea



curata da Monica Ciarcelluti, la presentazione della neonata
rivista  teatrale  La  Falena,  a  cui  interverrà  Alessandro
Toppi. 

Ermanna Montanari – attrice, autrice e scenografa – fonda il
Teatro  delle  Albe  nel  1983  insieme  a  Marco  Martinelli  –
drammaturgo e regista – e da allora ne condivide la direzione
artistica.  Per  il  suo  lavoro  di  attrice-autrice,  e  in
particolare per uno straordinario percorso di ricerca vocale,
Montanari ha ricevuto prestigiosi riconoscimenti tra i quali:
sette Premi Ubu e il Golden Laurel del Festival internazionale
Mess  di  Sarajevo  come  ‘miglior  attrice’;  il  Premio  Lo
straniero ‘dedicato alla memoria di Carmelo Bene’; il Premio
Eleonora Duse; il Premio dell’Associazione Nazionale Critici
di Teatro. Nel 2011 ha assunto la direzione artistica del
Festival  internazionale  di  Santarcangelo  (edizione  41),
all’interno di un triennio di lavoro 2009-2011 condiviso con
Chiara Guidi-Socìetas Raffaello Sanzio ed Enrico Casagrande-
Motus. Nel 2021 fonda MALAGOLA, Centro internazionale per gli
studi sulla voce (che dirige, con la vicedirezione di Pitozzi)
dove la scuola di vocalità è il cuore, che si intreccia con
archivi artistici e sonori.

***

Matta In Scena 2023

Sezione Teatro

11 marzo 2023, ORE 21.00 | SPAZIO MATTA

Spettacolo A TE COME TE

di Giovanni Testori

ideazione e regia: Ermanna Montanari e Marco Martinelli

voce: Ermanna Montanari

canto: Serena Abrami



regia del suono: Marco Olivieri

tecnico audio: Fagio

tecnico luci: Luca Pagliano

produzione: Teatro delle Albe / Ravenna Teatro, Teatro de gli
Incamminati

Ingresso 12 euro

Ridotto 10 euro (studenti, pensionati, soci Coop Alleanza 3.0)

INFO E PRENOTAZIONI: 327 8668760 – prenotazioni@spaziomatta.it

12 Marzo 2023, ore 18.00 I SPAZIO MATTA

Presentazione rivista LA FALENA

in collaborazione con ATELIER MATTA 

a cura di Alessandro Toppi

Ingresso Gratuito

GLI  APPUNTAMENTI  DEL  MAXXI
L’Aquila  per  il  fine
settimana
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023
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Conclusione residenze artisti ucraini

>4  marzo  h.  11  Convento  San  Francesco  Fontecchio  |
Inaugurazione  mostra

>4 marzo h. 18 MAXXI L’Aquila | Talk Fontecchio Residence
Program

>4-5 marzo h 11-17 Convento San Francesco Fontecchio | Mostra

Finissage Afterimage

>4 marzo h.16.30 MAXXI L’Aquila | Curator’s tour

>5 marzo h. 12 MAXXI L’Aquila | Risuonare il cosmo

>5 marzo h. 16 MAXXI L’Aquila | Visita guidata

L’Aquila, 2 Marzo 2023. Un intenso fine settimana al MAXXI
l’Aquila che, fra sabato 4 e domenica 5 marzo, accoglierà sia
gli eventi conclusivi del programma di residenza a Fontecchio
organizzato  dal  MAXXI  Museo  nazionale  delle  arti  del  XXI
secolo con la collaborazione della Fondazione Imago Mundi, del
Comune  di  Fontecchio  e  il  sostegno  del  Ministero  della
Cultura,  dedicato  ad  artiste  e  artisti  provenienti
dall’Ucraina,  sia  gli  appuntamenti  per  il  finissage  della
mostra internazionale Afterimage inaugurata all’inizio dello
scorso mese di luglio. In programma anche una performance
degli allievi del Conservatorio Statale di Musica “A. Casella”
dell’Aquila  che  attiveranno  l’opera  Otto  Doppio  Cono
dell’artista  Francesco  Cavaliere,  ospitata  a  Palazzo
Ardinghelli.

Fontecchio Residency Program La giornata di sabato 4 marzo



comincerà a Fontecchio dove, nel Convento di San Francesco,
alle 11 verrà aperta al pubblico la mostra di presentazione
delle opere e dei progetti frutto del lavoro portato avanti
durante il periodo di residenza nel borgo dagli artisti Yehor
Antsyhin, Lucy Ivanova, Petro Ryaska, Andriy Sahaydakovskyy e
Olena Turyanska. All’inaugurazione di sabato mattina saranno
presenti,  insieme  gli  artisti,  Bartolomeo  Pietromarchi,
direttore  MAXXI  L’Aquila,  Sabrina  Ciancone,  sindaco  di
Fontecchio,  Enrico  Bossan,  direttore  artistico  Fondazione
Imago Mundi, la curatrice Solomia Savchuk, e ancora Valeria
Pica,  assessore  alla  Cultura  del  Comune  di  Fontecchio  e
coordinatrice delle residenze con Eleonora Farina dell’Ufficio
curatoriale del MAXXI.

Dallo scorso settembre i cinque artisti – individuati tra una
rosa di nomi proposti da Solomia Savchuk Head of Contemporary
Art al Mystetskyi Arsenal di Kiev e curatrice della raccolta
Ucraina di Imago Mundi Collection e Maria Lanko, co-curatrice
del  Padiglione  dell’Ucraina  all’ultima  Biennale  d’Arte  di
Venezia – hanno vissuto e lavorato a Fontecchio, affascinante
paese medievale arroccato su un’altura e immerso nel verde,
che ha scelto arte e cultura come motore di sviluppo per
ripartire dopo il terremoto.

Alle 18 di sabato 4, gli artisti Yehor Antsyhin, Lucy Ivanova,
Petro Ryaska, Olena Turyaska, e le curatrici, Maria Lanko e
Solomia Savchuk, saranno protagonisti di un talk presso il
MAXXI  L’Aquila.  Con  loro  il  Direttore  MAXXI  L’Aquila
Bartolomeo  Pietromarchi;  il  Sindaco  di  Fontecchio,  Sabrina
Ciancone  ed Enrico Bossan, direttore artistico Fondazione
Imago Mundi. Sarà questa l’occasione per ascoltare il racconto
dell’esperienza  e  della  relazione  con  il  luogo  e  con  la
comunità  che  ha  accolto  il  progetto,  all’interno  di  un
contesto artistico e culturale caratteristico come quello di
Fontecchio.

L’ingresso al talk è libero fino ad esaurimento posti.



Finissage  Afterimage  A  8  mesi  dall’inaugurazione,  termina
domenica 5 marzo la mostra Afterimage curata da Bartolomeo
Pietromarchi e da Alessandro Rabottini, che ha proposto una
riflessione  per  immagini  sui  temi  della  memoria  e  della
metamorfosi  con  opere  di  pittura,  scultura,  fotografia,
installazione, video e sperimentazione digitale realizzate da
26 artisti internazionali.

Sabato 4 marzo alle 16.30, in programma una visita speciale
guidata  da  Bartolomeo  Pietromarchi  e  da  Fanny  Borel,
dell’Ufficio curatoriale del MAXXI L’Aquila, in occasione del
finissage della mostra.

Domenica 5 marzo alle 16.00, sempre al costo di 5 euro, sarà
possibile partecipare a una visita guidata alla scoperta della
mostra e delle splendide sale di Palazzo Ardinghelli.

Per  entrambe  le  attività:  prenotazione  su
www.maxxilaquila.art/eventi  o  direttamente  presso  il  museo.
Costo di partecipazione 5 euro, più il biglietto ridotto di
ingresso al museo.

Risuonare il cosmo. Suggestioni sonore su Otto Doppio Cono di
Francesco Cavaliere La mattina di domenica 5 marzo alle ore
12.00  sarà  possibile  partecipare  alla  performance  musicale
realizzata in collaborazione con il Conservatorio dell’Aquila.
I  musicisti  Filippo  Santacroce,  Paolo  Capanna,  Marcello
Lomarco e Rosaria Angotti attiveranno con i propri strumenti e
con la voce l’opera dell’artista Francesco Cavaliere sulla
scalinata  del  museo  su  composizioni  di  Luigi  Francalanza,
Vittorio  Montalti,  Davide  Remigio  e  Marco  Della  Sciucca
docenti  del  Dipartimento  di  Musica  contemporanea  del
Conservatorio  Casella.  La  scalinata  del  museo  sarà  come
modificata dal suono e trasformata in un luogo di narrazioni
inedite. Ingresso libero con il biglietto del museo.

Da  lunedì  6  marzo  le  sale  di  Palazzo  Ardinghelli  saranno
chiuse al pubblico per allestimento di visibileinvisibile, la



doppia  personale  dedicata  a  due  protagoniste  dell’arte
contemporanea, Marisa Merz e Shilpa Gupta. Inaugurazione della
mostra 1° aprile 2023 alle ore 16.00.

IN  VIAGGIO  CON  L’ISA  sulle
strade dell’Asia
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

Sabato  4  marzo  ore  18.00  L’Aquila,  Ridotto  del  Teatro
Comunale. Domenica 5 marzo ore 17.00 Atri, Teatro Comunale

L’Aquila  02  marzo  2023.  Continuano  i  concerti  della
quarantottesima stagione dell’Istituzione Sinfonica Abruzzese
dedicati  a  veri  e  propri  viaggi  musicali  in  territori  ed
epoche lontane. Strade del mondo, a metà tra una lezione-
concerto  e  un  lavoro  teatrale  dedicato  all’Asia,  è  in
programma all’Aquila, Ridotto del Teatro Comunale, sabato 4
marzo alle 18.00. Il giorno successivo, domenica 5, alle 17.00
l’appuntamento è invece presso il teatro Comunale di Atri.

Così, dopo le note della Parigi degli anni ‘20 e i ritmi
Sudamerica  del  secolo  scorso,  questa  settimana  l’Orchestra
dell’ISA proporrà un incredibile racconto dedicato all’Oriente
così come lo attraversò Marco Polo alla fine del medioevo.

Compagni  di  viaggio  dei  professori  dell’Orchestra
dell’Istituzione  Sinfonica  Abruzzese,  diretta  dal  chietino
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Marco Moresco, direttore residente ISA, saranno due storici,
scrittori  e  appassionati  divulgatori:  Alessandro  Vanoli  e
Amedeo Feniello professore, quest’ultimo del Dipartimento di
Scienze Umane dell’Università degli Studi dell’Aquila.

I due ripercorrono un viaggio straordinario che dai margini di
una  delle  città  e  dei  porti  più  straordinari  d’Europa,
Venezia, raggiunge il centro Asia, attraverso le vie della
Seta e i percorsi mitici da Mille e una Notte dei Monsoni
dell’Oceano Indiano, sino al mitico mondo dell’impero cinese
Yuan di Kublai Khan e di Marco Polo. Un itinerario unico tra
guerrieri, saggi, pellegrini e viaggiatori, merci, mercati,
città  e  opere  d’arte  alla  ricerca  di  un  Medioevo  ancora
inedito e poco esplorato, ricco di storie e leggende e di
un’umanità che appartenne ad un mondo già per molti versi
globalizzato.

Il commento musicale ideato ed eseguito dall’ISA è composto da
musiche tratte dal repertorio sinfonico dei primi anni del
‘900, da Fauré a Debussy e Sibelius, utilizzate per il loro
carattere  evocativo,  a  sottolineare  i  momenti  di  questo
affascinante viaggio in cui musica e storia si uniscono in
un’unica e inedita rappresentazione.

Amedeo  Feniello  Storico  del  medioevo,  docente  di  Storia
medievale  al  Dipartimento  di  Scienze  Umane  dell’Università
dell’Aquila, ha insegnato Storia medievale presso l’Istituto
Universitario  Orientale  di  Napoli  e  nelle  università  di
Salerno e della Tuscia. È stato Directeur d’ètudes invité
presso  l’École  des  Hautes  Etudes  en  Sciences  Sociales  di
Parigi  e  Fulbright  Italian  Distinguished  Chair  presso  la
Northwestern University, di Evanston, Chicago (USA). Dal 2007
al 2011 ha coordinato la Scuola storica nazionale di studi
medievali  annessa  all’Istituto  storico  italiano  per  il
medioevo  (ISIME)  e  ha  lavorato  all’Istituto  di  Storia
dell’Europa Mediterranea del CNR. È autore di numerosi saggi
storici.  Collabora  con  La  lettura,  inserto  culturale  del
Corriere della Sera.



Alessandro Vanoli Storico e scrittore, ha insegnato presso
l’Università di Bologna e l’Università Statale di Milano e
svolto ricerca e attività didattica presso numerose università
straniere.  Si  occupa  anche  di  organizzazione  di  attività
culturali  e  progetti  didattici.  Collabora  con  televisioni,
radio, festival culturali e musei. È autore di libri sulla
storia mediterranea, sulla presenza islamica in Spagna e in
Italia  e  sulle  relazioni  tra  cristiani  e  musulmani  tra
Medioevo ed Età moderna.

Sia per il concerto dell’Aquila che per quello di Atri, i
biglietti  possono  essere  acquistati  in  prevendita  su
ciaotickets.com e nelle rivendite autorizzate. Per entrambe le
date il botteghino del teatro aprirà alle ore 16.00. Per info
www.sinfonicaabruzzese.eu

PROTAGONISTI DI UN EVENTO Hi-
Tech organizzato da UniCampus
Bio-Medico di Roma
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023

Al teatro Caniglia, i ragazzi delle scuole hanno ricevuto in
dono un visore VR in realtà virtuale

Sulmona, 2 marzo 2023. Oltre 400 studenti hanno partecipato a
Destinazione UCBM, evento di orientamento universitario Hi-
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Tech grazie alla realtà virtuale.

Il tour promosso dall’Università Campus Bio-Medico di Roma ha
fatto tappa al teatro Maria Caniglia di Sulmona, coinvolgendo
centinaia  di  ragazzi  provenienti  dai  licei  “E.  Fermi”  e
“Ovidio” e dall’istituto tecnico “L. Da Vinci” di Sulmona, dal
liceo “Vitruvio Pollione” di Avezzano e dall’istituto “Patini
Liberatore” di Castel di Sangro. I giovani presenti, grazie a
un visore VR in realtà virtuale, che è stato loro donato al
termine dell’evento, hanno potuto conoscere le potenzialità
della  tecnologia  unite  alle  opportunità  della  formazione
accademica dall’Università Campus Bio-Medico di Roma.

Andrea  Rossi,  amministratore  delegato  e  direttore  generale
dell’Università  Campus  Bio-Medico  di  Roma,  rivolgendosi  ai
tanti  studenti  presenti,  ha  illustrato  i  dettagli  e  le
opportunità offerte loro dall’evento: «Oggi vi offriamo due
ore per pensare a voi, a cosa vorreste fare da grande e di
grande. Questa è l’età delle scelte importanti, fare la scelta
giusta adesso significa costruire un futuro di successo e di
soddisfazioni. Non fatevi prendere dal pessimismo, oggi il
mondo del lavoro offre opportunità uniche. Studiare vuol dire
impegnarsi per diversi anni della propria vita per raccogliere
poi  i  frutti.  Oggi,  inoltre,  per  frequentare  l’università
esistono tante opportunità offerte dalle numerose borse di
studio disponibili. Per noi dell’Università Campus Bio-Medico
lo studio è fatto di conoscenze ma anche e soprattutto di
esperienze  pratiche  che  aiutano  a  sviluppare  lo  spirito
critico e la capacità di farsi le giuste domande. Le strutture
moderne che la nostra università offre, come il nuovo edificio
“CUltural BOx” che nei prossimi mesi inaugureremo insieme a un
moderno  simulation  center,  si  uniscono  al  contributo  dei
professori che vi insegnano e che fanno la differenza nel
costruire un moderno percorso di formazione universitaria, in
grado di proiettarvi domani sul mondo del lavoro come persone
formate nella loro integrità».

Per il sindaco di Sulmona, Gianfranco Di Piero, «la scelta



dell’università è una scelta importantissima, dopo la maturità
che è la prima vera prova della vita. Conosco il Campus Bio-
Medico di Roma come grande eccellenza sanitaria del nostro
paese  che  è  cresciuta  tanto  negli  ultimi  anni  anche  come
università  ampliando  e  diversificando  negli  ultimi  anni
l’offerta formativa, tanto nell’ingegneria quanto nei corsi
legati alla salute. Quella universitaria è una scelta per la
vita,  una  scelta  da  ponderare  bene  e  che  coinvolge  le
famiglie. Voglio ringraziare Università Campus Bio-Medico di
Roma per averci onorato della sua presenza nella nostra città
e formulo agli studenti gli auguri per un esame di maturità
che dia la spinta per un futuro di successo».

All’appuntamento ha partecipato anche il Vescovo di Sulmona –
Valva,  Mons.  Michele  Fusco,  il  quale  ha  così  esortato  i
ragazzi delle scuole: «Siete nell’età delle scelte. Vi invito
a guardare con coraggio al futuro, a saper guardare oltre
quello che viene normalmente prospettato. Il Campus Bio-Medico
vi  dà  questa  possibilità  offrendo  in  più  una  formazione
integrale che cura anche lo spirito e l’interiorità. Abbiate
occhi di futuro».

IL  RIGOLETTO   di  Giuseppe
Verdi
scritto da Redazione Abruzzo Popolare | 4 Marzo 2023
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Domenica  5  marzo  ore  17,  in  occasione  de  90  anni
dall’inaugurazione  del  Teatro  Comunale  M.  Caniglia

Opera  in  tre  atti  su  libretto  di  Francesco  Maria  Piave.
Orchestra Sinfonica delle Terre Verdiane – Coro dell’Opera di
Parma, regia di Alessandro Brachetti

Sulmona, 2 marzo 2023. Torna l’Opera al Teatro Caniglia per
un’occasione veramente speciale: il 90° anniversario dalla sua
inaugurazione. È il maggio del 1933 quando inizia l’attività
con la sua prima stagione il nuovo incantevole e fascinoso
Teatro Comunale di Sulmona. È proprio con Rigoletto e Andrea
Chénier che ha inizio la lunga e gloriosa storia musicale del
Teatro successivamente dedicato al famoso soprano di origini
abruzzesi, Maria Caniglia, che più volte nella sua carriera
aveva calcato questo palcoscenico, a partire proprio dalla sua
inaugurazione.

Inizia così una lunga e prestigiosa attività musicale in un
luogo che, con il suo fascino e la sua preziosità entrerà
presto  a  far  parte  del  patrimonio  culturale  della  città.
Nell’arco quasi di un secolo, a cavallo tra i primi del ‘900 e
il 2020, anche grazie alla Camerata Musicale, il palcoscenico
del Caniglia ha visto passare i più prestigiosi nomi della
musica internazionale, oltre che i protagonisti di primo piano
della prosa italiana.

Il  direttore  artistico  della  Camerata  Musicale  Sulmonese,
Gaetano  Di  Bacco,  ha  voluto  ricordare  questa  importante
ricorrenza  proprio con Rigoletto,  melodramma  in tre atti di
Giuseppe Verdi  su libretto di Francesco Maria Piave nella
messa in scena con l’Orchestra Sinfonica delle Terre Verdiane,
Coro dell’Opera di Parma, Maestro del Coro Emiliano Esposito ,
Maestro Concertatore e Direttore Stefano Giaroli e la regia di
Alessandro  Brachetti.  Scenografie  e  costumi  sono  di  Arte
Scenica di Reggio Emilia. Lo spettacolo è il risultato di una
fruttuosa collaborazione tra la Camerata Musicale Sulmonese,
il Comune di Sulmona e la prestigiosa Fondazione CARISPAQ. 



In considerazione della durata, lo spettacolo avrà inizio in
via eccezionale alle ore 17.00.

Per l’occasione, su gentile concessione del Sindaco di Sulmona
Gianfranco  Di  Piero,  il  programma  di  sala  riporterà  la
riproduzione  della  copertina  di  quello  del  debutto  di
Rigoletto del 1933.  Durante la serata, per consentire al
pubblico  una  miglior  comprensione  della  storia,  su  un
maxischermo installato in sala scorrerà il testo del libretto
dell’opera.

Primo della cosiddetta “trilogia popolare” (con Trovatore e
Traviata), Rigoletto segna una svolta epocale nell’evoluzione
artistica di Verdi.  Alla domanda “…se la sua casa andasse a
fuoco quale delle sue opere salverebbe” lui rispose “Il mio
Gobbo”. Composto nel 1851 su libretto tratto da F.M. Piave dal
dramma storico di Victor Hugo “Le roi s’amuse”, Rigoletto
debuttò al Teatro La Fenice a marzo dello stesso anno dopo una
serie di vicissitudini legate alla censura veneziana.

Con le sue melodie indimenticabili (“bella figlia dell’amore”,
“La donna è mobile”, “Questa o quella per me pari sono”)
costituisce  una  tappa  fondamentale  nell’evoluzione  del
percorso artistico del compositore, che la definisce “opera
rivoluzionaria”, e resta una delle opere più rappresentate e
anche più apprezzate dagli appassionati della lirica.

LA STORIA

La vicenda è ambientata a Mantova, nel XVI secolo. Rigoletto,
gobbo buffone di corte, ha una figlia, Gilda, la cui esistenza
tenta di mantenere segreta ai cortigiani, molti dei quali
intendono vendicarsi di lui per le sue beffe feroci.

Gilda,  credendolo  un  povero  studente,  si  è  invaghita  del
frivolo  e  incostante  duca  di  Mantova,  introdottosi
furtivamente nella sua casa per farle una corte appassionata.
In  un  secondo  tempo  i  cortigiani  del  duca,  che  intendono
vendicarsi di Rigoletto, rapiscono Gilda e la conducono al



palazzo, credendola però l’amante e non la figlia del buffone.
Lei, sedotta dal duca, si dispera per la sua sorte; Rigoletto
giura  di  vendicarne  l’onta.  Ingaggia  quindi  un  sicario,
Sparafucile. Ma all’ultimo momento Gilda, ancora innamorata
del duca, si sostituisce a lui e cade pugnalata al suo posto.

gli interpreti

Rigoletto, buffone di Corte (baritono)   Marzio Giossi

Gilda, figlia di lui (soprano)   Scilla Cristiano

Il Duca di Mantova (tenore)   Diego De Santis

Sparafucile, sicario (basso)   Massimiliano Catellani

Maddalena, sorella di lui (mezzosoprano)   Anna Malavasi

Giovanna,  custode  di  Gilda  (soprano)    Federica  Giorgia
Venturi

Il Conte di Monterone (basso)   Luca Gallo

Il Cavaliere Marullo (baritono)   Roberto Scandura

Matteo Borsa, Cortigiano (tenore)   Fabio Tamagnini

Il Conte di Ceprano (basso)   Luca Bauce

La Contessa, sposa di Lui (soprano)   Maria Vittoria Cucchi

Un Paggio della Duchessa (soprano)   Federica Giorgia Venturi

Il  Coro  dell’Opera  di  Parma,  rinomato  gruppo  vocale  che
raccoglie la secolare tradizione corale della città, nasce
dall’esigenza di creare una realtà composta da artisti di
ottima  preparazione  musicale  e,  insieme,  straordinaria
capacità  di  movimento  sulla  scena.  Partecipa  a  numerose
produzioni liriche nei principali teatri italiani. Nel 2015 il
coro è chiamato da Giovanni Allevi ad incidere un brano che
diventa poi l’Inno ufficiale del campionato di calcio della



Serie A.

Fondata  nel  2003  dal  M°  Stefano  Giaroli  per  valorizzare
giovani musicisti dell’Emilia Romagna,

l’ Orchestra Sinfonica delle Terre Verdiane si caratterizza
oggi come una delle più vivaci e dinamiche realtà orchestrali
italiane accogliendo elementi di spicco che collaborano con
prestigiose orchestre nazionali ed internazionali. Negli anni
ha  acquisito  un  vasto  repertorio  operistico  e  annovera
esibizioni in Italia e all’estero.

Biglietti: platea, I e II ordine € 35 

III ordine e anfiteatro € 25

IV ordine € 20 Ridotto giovani € 15 

per la sottoscrizione 5Xmille Info:0864 212207

camusic@libero.it

www.cameratamusicalesulmonese.it 

Fiorentina Galterio


